

# Diario de Valencia



Año XIII Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14 Jueves 26 Julio de 1923 Teléfono 681.-Apartado 122 Núm. 4.218

## FERIA DE JULIO

### Fallo del concurso de cantos regionales

El Jurado encargado de adjudicar los premios en el concurso de cantos valencianos, ha emitido el siguiente fallo:  
Jotas.—Primer premio, Evaristo Payá; segundo, José Quiles (Chiquet de Pedralva); tercero, Carmen Tamarit (Sabatereta).  
Albaes.—Primer premio, Evaristo y Chiquet de Pedralva; segundo, Torceret y Cabiscol.

### Juegos Florales

Habiendo de celebrarse éstos el día 30 del corriente mes, en el teatro Principal, Lo Rat-Pent hace público a los señores socios que deseen asistir, pasen por la secretaría de la mencionada entidad, los días 28 y 29 del actual, de seis a ocho de la noche, para retirar las localidades, mediante la presentación del recibo del actual mes.

### El día de ayer

Los trenes de todas las líneas llegaron atesados de forasteros, que dieron a la ciudad una animación extraordinaria.

También por los tranvías de Carroja, Torrente, Godella y Masagrill llegaron millares de huertanos y vecinos de los pueblos de los alrededores.

Las calles centrales de la ciudad estaban convertidas en un hervidero de gente, y en los cafés, bares y puestos de refrescos no era posible casi atender a la concurrencia que deseaba apagar su sed, excitada por el calor que en pleno día se debía sentir.

El programa de Feria anunciado para ayer se cumplió al pie de la letra, con gran contento de los buenos aficionados a la pólvora, que abundan en Valencia y su provincia.

A las doce en punto estallaron las tracas en las calles principales de la ciudad.

Como de costumbre, numeroso gentío corrió delante de las tracas con la natural algazara, contribuyendo a dar animación a la ciudad.

Las tracas fueron del agrado del público, pues experimentaron pocos cortes, sin que, y esta es una buena nota, hubiese que lamentar ningún incidente desagradable.

### Nuevo pabellón en el Real de la Feria

La Diputación provincial comisionó al diputado señor Ibáñez Ripollés para que instalase una tribuna de la Corporación en el Real de la Feria, con carácter permanente, dándole carta blanca, porque la honorabilidad y reconocido celo de este diputado eran garantía segura de que cumpliría su misión de modo que dejaría satisfecho al más exigente.

El señor Ibáñez Ripollés aceptó el encargo, y asociando a su labor a don Manuel Sigüenza, al tallista don Alfredo Duato, al pintor don Enrique Guillot y al carpintero don José Pardo, ha dado cima a la empresa, y ayer se inauguró la tribuna con honores de pabellón, que la Diputación provincial ha instalado entre los pabellones de la Agricultura y del Ayuntamiento.

El primer piso ocupado por esta tribuna es de 19 metros cuadrados por 14.

La constituyen tres cuerpos de edificio, obediendo al más puro estilo Renacimiento, con arreglo al modelo del maestro Sigüenza.

La fachada es de 15 metros, y a parte baja es practicable con una altura de tres metros; en ella hallan-

se instalados el teléfono, retretes, cuarto del guardián, etc.

El cuerpo central tiene una cabida de 12 metros, y de 10 los de los dos cuerpos laterales.

La escalera da al andén recayente al río, y el frontispicio neoclásico adornado con el escudo de la provincia con dos leones rampantes.

La crestería, de talla, es una maravilla, figurando en ella los escu-

dos de los 18 partidos judiciales de la provincia, que con su policromía de colores resulta un derroche de arte y buen gusto.

El pabellón, descrito a grandes rasgos, hálase circundado por una artística valla, y el tono general de la obra denota arte y buen gusto.

La instalación cuesta unas 30.000 pesetas.



### Seis toros del conde de la Corte Matadores: Silveti, M. Lalande y Algabeno

#### Quando Dios quería,

los labradores de la huerta valenciana llenaban los tendidos de sol del circo taurino el día de San Jaime, y el abigarrado conjunto de aquellos seres, que con su indumentaria variada lograban reunir toda la gama de los colores, como el pintor en su paleta; que se agitaba sin cesar y movía incesantemente el «quitatabardillo»; que se levantaba de golpe y de golpe también volvía a tomar asiento; que rugía de entusiasmo unas veces y de coraje otras; todo aquello era el resumen, la condensación de nuestra sugestiva, brava, potente e insustituible fiesta nacional.

Pero ayer fué día de San Jaime, y los tendidos de sol del circo taurino estuvieron casi vacíos; porque ya el labrador no quiere fiestas al sol, no adora al sol, padre de la vida, como lo adoraron sus abuelos; ara a la sombra, si le es posible, o con sombrilla, y si va a los toros pide localidad de tendido fuera de los domos de Febo. Por eso ayer la sombra se vio repleta de público, y el sol, poco concurrido.

Quando Dios quería, «els bois pera les corregades reals» eran terríficos por la corpulencia, viejos por el número de años de su existencia, con más «vallas» en el testuz que «los tiene una fragata y mejor trapío que una hermosa «jembra» de Triana.

Pero los toros del conde de la Corte, lidiados ayer, no tenían nada de eso; sin poder, sin bravura, sin corpulencia, pobres de defensas y sin nervio, su actuación resultó por completo anodina; como decía muy bien mi compañero Latiguillo, eran seis globulillos homeopáticos de aquella sangre brava que llevó en otra época la ganadería de Ibarra, de aquel «Alcucillo» lidiado en nuestro circo durante la feria de 1801.

Cierto que el primero de los seis se arrancó siempre de largo en las cuatro varas que tomó, y que llegó noble a la muerte, pero sin pizca de poder ni atorgancia, sin «físico» bastante para entusiasmar, porque nos daba la sensación de novillejo

y no de toro, como si estuviésemos viendo el espectáculo con los gemelos al revés.

Y lo que dije del primero lo digo del segundo, pero corregido y aumentado, porque apenas tenía defensas; era vergonzoso que un espada de «tronio» torease aquello y además se diese tono.

El tercero de la tarde cuarteaba más que un torero cuando le citaban a tomar vara, y una vez tomada, huía hasta de su sombra. En el segundo tercio llegó hasta a cocear por defenderse de sus enemigos, y en el tercio final continuó cobarde.

Tardó mucho y se salió suelto de las varas el cuarto de la tarde, que aunque manso, no tenía apenas cuernos ni disposición de hacer daño a nadie.

Quinto y sexto nos dieron un número no anunciado: el de concierto. ¡Vaya una manera de mugir durante la lidia los animalitos! ¡Si serían valientes!

El quinto, sin poder y tardo, se tapó de manera escandalosa en el segundo tercio, y no dió más pruebas de bravura a la hora final.

De igual calaña el sexto, y microscópico por afadidura, no dió placer al público ni a su matador, el joven José.



Silveti en el primer toro

Quando Dios quería, la cifra de los caballos arrastrados en una corrida de feria era enorme, hasta el extremo de que alguna vez hubo que salir a la calle y proveerse de caballos, desenganchándolos de las tartanas que había a la puerta del circo; ayer se arrastraron solamente seis, matados, no siempre a ley, por los bichos del de la Corte, a cambio de 23 puyazos y ocho caídas.

Quando Dios quería, un par de toreros prestigiosos, con pundonor y conocimientos del arte, hacían todas las ferias de España; mataban todos los toros que les querían echar por la puerta de los chiqueros, sin parar mientes en la corpulencia, en el desarrollo de sus astas, ni exigir sorteo por lotes para lidiarlos. Ahora se exige mucho a cambio de muy poco, y no se expone nada.

Ayer Silveti no fué el torero del día de la corrida de la Prensa; ayer cortó una oreja mal dada y estuvo a cien codos por debajo de aquel día.

Las varónicas que dió el primero de la tarde fueron siete, y en todas

paró y mandó; pero resultaron cosas por no pasar el bicho lo suficiente y no estirar lo bastante los brazos el mejicano.

Trasteando de muleta a aquel noble animal, aunque parado y cerca, sólo le vimos un pase notable, rematado por completo y doblando al toro muy bien: el primero de los dos que dió arrodillado; lo demás fué para público de feria, pero no para aficionados que saben apreciar lo que ven.

Aunque entró y salió bien en el volapié que administró, se ciñó tan poco, que la estocada resultó baja. Y como no tuvo acierto las dos veces que intentó descabellar, por eso se dividieron las opiniones al final de aquella faena.

En el cuarto de la tarde también fué para la galería su labor de muleta, toda por la cara, en un bicho que no tenía poder ni defensas y estaba quedado; por eso lo acorraló no perdiéndole el físico; pero aquella de volver la cara descaradamente para meterla toda en la suerte natural, muy baja por cierto, ni es decoroso, ni digno de la oreja tan mal dada que le otorgó el presidente. ¡O tempora! ¡O mores! Que traducido al idioma taurínico quiere decir: ¡Oh, tiempos de Frascuelo, Espartero y Machaquito!

Quando Dios quería, los toreritos finos, como Marcial Lalande, sacaban más partido de los toros que ayer sacó de los torillos que le correspondieron el diestro madrileño; porque, si recogió bien con unos capotazos a su primero, no había necesidad de retorcerse para dar luego las dos verónicas que le administró; porque, si bien en su primer pase de muleta, con ambas rodillas en tierra, se mostró valiente, en los naturales que quiso dar luego se vio claramente que el rey de los pases es el natural y que son muy pocos los que lo dan bien. El toro era una babosa, y los adornos del joven Marcial no pudieron entusiasmar más que a la dama de sus amores y a algunos gorriones agradecidos.



Lalande en su primero

Matando a aquella inocente paloma si que no pudo entusiasmar a nadie, porque para lograrlo lo hubo de intentar cuatro veces, de mala manera casi siempre, sin pasar de la cara nunca, y que utilizar el descabello.

Al quinto, un colorao, ojo de perdiz, le cogió miedo desde que ingresó en la arena; por eso lo lanceó de muleta distanciado siempre, sin adorno ni lucimiento, y lo tiró patas arriba de una en los sótanos, con derrame exterior, de efecto fulminante, que dividió a los espectadores otra vez.

Quando Dios quería, en los últimos años del pasado siglo, un joven de la Algaba, llamado José García, daba unos volapiés espumosos, y fué ídolo de las multitudes hasta que se retiró a vivir tranquilo con el dinero que le proporcionaron aquellas estocadas, ejecutadas tan a conciencia.

Pero las que le vimos ayer a ese niño de la Algaba que se llama también José García, no son sombra de las que dió su padre en otro tiempo, ni de las que este joven administró aquí cuando debutó como novillero.



Un puyazo de Corraza

En el último bicho de la tarde, después de haber torcado por bajo, harto «precavido», arrojó un pinchazo, yéndose; y otro escupido, engendrado desde la Algaba; y otro, saliendo por la cara trompicado; y media caída, cuarteando, aunque se había perfilado fuera del pitón; y media caída, sin pasar, y tres intentos de descabello para cortarle el pelo a la res. ¡Uf!

En el tercero de la tarde, después de un recorte arrodillado, veroniqué bien; pero su trasteo de muleta fué ful, sin dominar un pepino, y cuando quiso dar muerte al de la Corte, tuvo que arrear un pinchazo, media caída en el lado contrario, sin pasar de la cara ni por casualidad, e intentar el descabello tres veces para conseguirlo.

Quando Dios quería, pasaban muy buenas cosas en las corridas de feria de Valencia; ahora no quiere, y ocurre lo que ayer.

Veremos hoy...

**Aguaíyo**  
EL PESO DE LA CANAL DE LOS TOROS  
Primer, 300 kilogramos; segundo, 290; tercero, 313; cuarto, 310; quinto, 280, y sexto, 310. Total, 1.803 kilogramos.

### Deportes

#### Balompíe

##### STADIUM VALENCIANO

##### Gimnástico Tarragona, 1 Gimnástico Valencia, 5

Con motivo de las fiestas de feria se ha prolongado este año la temporada deportiva, y desafiando los efectos de la canícula, ayer se jugó el primer partido entre los equipos que encabezamos.

A pesar de toros, desfiles y otros festejos, el Stadium se vio animadísimo, pudiéndose afirmar que jamás presenció tanta gente un partido.

A las 5'30, hora que debe adelantarse para que no falte la luz en los últimos minutos de partido, bajo las órdenes del señor Alseda, del Colegio catalán, formaron:

Vilar, Civera, Ventura, Casimiro, Molina, Montero, Calvo, Fargueta, Arróniz, Silvano y Harker, por los valencianos.

Gimnástico Tarragona: Calavia, Calabuig, Cruz, Pablo, Fariguer, Bas, Ferrer, Nadal, Giner, Alvarez y Casas II.

Con los acostumbrados hurras de salud, los de Tarragona, con jersey rojo, pusieron en peligro la meta valenciana, despejando la situación Ventura con fuerte patada.

La línea atacante valenciana, valientemente llevada por Arróniz, contraatacó rápida, y aprovechando una pifia de Cruz se coló Calvo solito, y a dos metros de la puerta forastera colocó el balón entre defensa y portero.

Ovacionado Calvo por la preparación y marcación del primer goal, anotamos un corner contra los de casa, que se tiró a golqui.

Dominando los azul-grana, se luchó la defensa y meta, evitando peligrosas entradas.

En una pelota bombeada intentó recogerla Arróniz, y al shootear Calavia, de rebote con el primero entró el segundo goal para los valencianos.

Con unos momentos interesantes y otros de juego lento se repitieron

y alternaron los avances, haciendo unas paradas colosales Vilar.

Terminó el primer tiempo con dos goals a cero a favor del Gimnástico Valencia.

Una banda de música amenizó el descanso con alegres pasodobles. Saliendo los valencianos, Arróniz y Silvano, combinando rápidos y con pase corto, llegaron a la meta defendida por Calavia, sin que los contrarios tocasen el balón, y como final de tan bonito avance Silvano marcó goal, que fué anulado por obsay, debido a excesiva codicia de Silvano. Se ovacionó a los equipiers y silbó injustamente al árbitro.

Los catalanes, con dureza atacaron buscando el goal, y en una melec ante la puerta valenciana lo hubieran conseguido, a no ser por la valentía y serenidad de Vilar, que, oportunísimo, se tiró a los pies de sus contrarios y blocó el balón, que a continuación, y puesto en pie, lo lanzó fuera del terreno de los sustos. (Ovacionaza.)

Corriendo Calvo la línea un balón recibido de Molina, centró colocadamente, y Arróniz encalmó un zambombazo, que metió el balón por tercera vez en la puerta forastera.

Pocos minutos después, con fuerte tren, el Gimnástico Valencia desahizo el dominio que sufría, y rematando Molina, el meta de Tarragona rechazó débilmente, que permitió a Silvano marcar el cuarto goal.

Los forasteros, a pesar de las dimensiones del campo, no dieron señales de cansancio, y tan rápidos como al principio, en un centro de Casas II, Nadal remató a goal y lo consiguió sin que Vilar pudiese nada por parar, por estar cubierto, y no pudo ver la jugada.

Animados los forasteros por el goal, apretaron y shootaron tres veces al marco valenciano, en donde Vilar paró con colosal estilismo, arilidad y vista. Largas ovaciones premiaron la labor de este meta.

En un centro de Calvo, Arróniz cambió el juego a Harker, quien soltó un tiro que detuvo Calavia, pero Silvano entró oportuno, y balón y jugadores se metieron en la red.

Seguidamente Calavia, estirándose se colosalmente, salvó seguro goal.

Dominando los catalanes, Vilar se creció y multiplicó, sacando pelotas inverosímiles, que entusiasmaron al público.

Los últimos minutos, con escasa luz, se jugó en terreno catalán, y que los valencianos trabajaron, no lograron cambiar el resultado de cinco a favor del Gimnástico Valencia por uno el Tarragona.

Vilar salió del campo en hombros de sus admiradores, anotando ayer en su haber la mejor actuación de su vida deportiva.

El otro compañero del éxito fué Calvo, que jugó toda la tarde excelentemente y sus entradas fueron siempre peligrosísimas.

Los restantes estuvieron bien, atacando en buen conjunto.

Los forasteros, según costumbre establecida entre los cronistas, esperamos verles mañana para juzgarlos.

La tarde resultó divertida, excepto contados minutos en que mudaron las faltas, saliendo el público no entusiasmado, pero sí satisfecho.—Seg.

#### CAMPO DE MESTALLA

##### Valencia (reserva), 6-Sueca, 1

En el campo de Mestalla se jugó el anunciado partido entre los equipos arriba mencionados.

La desigualdad de fuerzas y poco

D. O. M.

## Don Baltasar Vilanova Latorre

**Industrial**  
Falleció anteayer en la villa de Onda  
Habiendo recibido los Auxilios Espirituales  
R. I. P.

Su afligida viuda doña Angeles Bañón, hijos don Vicente, don Juan y don Amparo; hijos políticos doña Carme y don José Niederleytner, nietos, hermanos don Joaquín y doña Milagro, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las tres y media de la tarde, desde la Estación de los Ferrocarriles del Norte a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, por cuyo favor quedará agradecido.

## Visite V. la Pastelería Bar

# : SOL :

Refrescos, fiambres y licores - Café y café con leche, 0'20

Con motivo de la presente feria, esta casa ha adquirido un modernísimo aparato automático para servir al público **CEBADA LIQUIDA**. El refresco más sano y agradable.

PLAZA EMILIO CASTELAR, 21 (antes Subasta)

## Automóviles OVERLAND

Su construcción y acabado, lo copian marcas de competencia.

¿Qué indica esto a V.?

El Overland es una garantía. Turismo con arranque y alumbrado, 6.500 pesetas

AGENTES EXCLUSIVOS: MORENO Hnos. Pascual y Gená, 14

Un puyazo de Corraza

D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán mañana día 27 en la parroquia de San Nicolás, de esta ciudad; en la de Santa María, de Sagunto, e iglesia del Salvador, del mismo Sagunto; parroquia de Nules, de la Asunción, de Vall de Uxó; de Nuestra Señora de los Angeles, de Chelva, y del Hospital de San Antonio Abad, de la misma villa, serán en sufragio del alma de

**LA SEÑORA**

**Doña Josefa Daroqui Orenga**

R. I. P.

Su director espiritual don Antonio Beltrán Ferrando, su esposo don Nicolás Jiménez Estevan, su hermana, hermanos políticos, primos y sobrinos y abaceros testamentarios, agradecerán a sus amigos una oración y la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

También serán a intención de dicha señora los diarios de Misas que se celebren durante dos años, el día 27 de los meses de Septiembre, Noviembre, Enero, Marzo, Mayo y Julio, en la parroquia de San Nicolás, y en la de San Martín, asimismo, de esta ciudad, y durante dos años, el día 27 de Agosto, Octubre, Febrero, Abril y Junio, y el 28, en Diciembre de 1923 y 1924.

Igualmente se celebrarán diarios de Misas, durante un año, en el día 27 de todos los meses, en la parroquia de Nuestra Señora de los Angeles y en el Hospital de San Antonio Abad, de la villa de Chelva, y en la iglesia de Bonagóber,

**Programa para hoy**

Jueves 26.—A las cuatro y media de la tarde, segunda corrida de toros. Se lidiarán seis reses de la acopiada ganadería de los señores hijos de don Felipe Pablo Romero, con divisa celeste y blanca, por los valientes matadores Chicuelo, Lalande y Algabero.

A las cinco, en el Stadium Valenciano, gran partido de foot-ball entre los primeros equipos Gimnástico Tarragona y Gimnástico Valencia.

A las diez de la noche, segundo día de bailes populares.

A las diez de la noche, velada familiar en el Stadium. Cine y dos bandas de música. Entrada de caballero, 60 céntimos, con derecho a dos de señora de regalo.

A las doce de la noche, segundo castillo de fuegos artificiales, a cargo del pirotécnico Manuel Martínez, de Benimámet.

**Relojería Giménez:**  
SIEMPRE NOVEDADES  
Bajada San Francisco, 18

**Programa para mañana**

Viernes 27.—A las cuatro y media de la tarde, tercera corrida de toros. Se lidiarán seis reses de la renombrada y famosa ganadería de los señores hijos de don Eduardo Miura, con divisa verde y negra, por los renombrados espadas Maera, Lalande y Olmos.

A las 5:30, en el campo de Mestalla, partido de baloncesto entre el Fortuna de Vigo y Valencia F. C.

A las diez de la noche, tercer día de bailes populares.

**Gobierno civil**  
Los transportistas

El señor gobernador nos dijo anoche que la huelga de obreros transportadores se desliza con toda tranquilidad, y que ayer firmaron otros varios patronos las bases que presentaron los operarios.

Añadido que había conferenciado con patronos y obreros con el objeto de conseguir que los huelguistas transijan con que puedan ser admitidos al trabajo obreros que no pertenecían al Sindicato único, para lo cual propuso la designación de una comisión mixta de patronos y obreros.

**Multas**

También nos dijo el señor Caballo Lapiedra que había impuesto una multa de 50 pesetas al dueño del automóvil número 510, por marcha excesiva y porque los números no son como prescribe el reglamento; de 25 pesetas, por llevar encendidos los faros, a los dueños de los automóviles números 1.450 y 1.080, y a los conductores de los coches números 1, 5, 6, 7, 8 y 1.534, por contravenir sus órdenes respecto a la marcha que deben llevar estos vehículos.

**La huelga de transportes**

Ayer fué repartida con profusión por los obreros una hoja invitando a los comerciantes o receptores de mercancías al transporte de éstas por medio de carros no pertenecientes a los miembros de la Patronal.

A las once de la mañana confirió el gobernador con la comisión de patronos, a quienes leyó un telegrama del ministro del Trabajo interesando la constitución, para resolver el conflicto, de un tribunal paritario, presidido por un miembro del Instituto de Reformas Sociales que acudiría inmediatamente a Valencia con dicho fin.

La representación patronal contestó al gobernador que se reuniría el Gremio en junta para acordar acerca de tal punto, e inmediatamente le comunicará el resultado.

**Chalet-Puig**

EN OBTENIENTE (junto al Bañadero)  
Disponible: MES de OCTUBRE  
Solicite detalles y precios a  
**Don José Puig, de Bucarente**

**LA CRUZ BLANCA**

Telas engomadas para operaciones quirúrgicas y partos, muletas, irrigadores, suspensorios para sport, gomas higiénicas especiales, gorras de baño para señora y caballero.  
Plaza Mariano Benlliure, 5

**Muebles**

Sillones de gran confort, comedores, dormitorios, despachos y sillerías de junco y médula, para casa de campo y playa, con un 20 por 100 más barato que nadie.  
**CASA CARIZARES**  
Correjería, 32.—Teléfono 1208

**STADIUM VALENCIANO**

**Gran partido de Fútbol:**  
Para hoy, a las cinco de la tarde

Organizado por el  
**Gimnástico F. C., de Valencia**  
entre este equipo y el  
**Gimnástico F. C., de Tarragona**  
(Varias veces campeón de su provincia)

Equipo del Gimnástico: Blasco, Civera, Ventura, Marco, Molina, Enrique, Calvo, Aurelio, Arróniz, Silvino, Germán. Suplentes: Boro, Viquer.

**PRECIOS**

Palco bajo con seis entradas.	10'00 pts.
" alto " " " " " " "	12'00 "
Silla de rellano con una entrada.	2'00 "
Preferencia de sombra con entrada.	1'50 "
Entrada general de sombra.	1'00 "
Sillas laterales de portería.	0'75 "
Entrada de sol.	0'50 "

**Veladas familiares**

Todas las noches, a las 10 (exceptuando las de VERBENA), con cinematógrafo y música  
Entrada de caballero, 60 céntimos con derecho a entrar gratis a dos señoras

**DESDE MADRID**

**Para lucir y para medrar**

Nunca como en estos días se pone de manifiesto en lo que se tiene y considera la representación parlamentaria.

Porque nunca como en estos días se exterioriza el desdén hacia sus obligaciones, el ningún miramiento con que se las descuida o se las abandona para atender a las «convenciones».

Que se diría de un militar que, cuando sonara el clarín llamando al combate, o en medio de éste, se alejara del sitio de la contienda?

Lo menos que dirían de él los más benévolo es que no sentía la vocación de las armas, que ingresó en el Ejército para lucir el uniforme y pintarla con él en paradas y salones, y no para defender a la Patria contra sus enemigos, a toda costa, incluso al precio de la vida.

Los menos benévolo dirían de su flaqueza de ánimo o de su acorchamiento espiritual, y tendrían por indiscutible que de su indumento deberían formar parte, en vez de un vaso, una peliza y una espada, un gorro, un mandil de cocina y una cuchara.

Apuntemos el caso a las Cortes. Estamos en las postrimerías de este primer período de su funcionamiento, después de nacidas. Este período, en verdad, no ha sido demasiado largo. Dos meses de sesiones con la reglamentaria vacación semanal de tres días, no son para matar a nadie. Ni ha sido largo, ni duro. Apenas hubo oposición. Fuera más exacto decir que no hubo ninguna oposición, hasta este momento en que existe un simulacro de batalla, que requiere la presencia de las fuerzas.

Y qué acontece? Pues acontece que una parte considerable de estas fuerzas no se halla aquí a disposición de sus jefes, y hasta ocurre algo peor, más desmoralizante: que no están aquí algunos de los jefes que deben dirigir esas fuerzas.

Para qué son senadores y diputados, o más exacto, para qué quieren serlo?

Pues...  
Para acreditar bufetes.  
Para pescar Consejos de Administración.  
Para tener mayores facilidades en los negocios.  
Para preparar el porvenir de los chicos.  
Para procurar una buena boda, o por lo menos, una buena dote.  
Para mangonear y explotar todos los asuntos de un distrito, o de una provincia.

Y algunos para anunciarse desde el escaño o para que sepan, viéndole y oyéndole desde el escaño, cuáles son sus aptitudes e inclinaciones.

No tengo que decir que también hay diputados y senadores que antes que por su voluntad y por su deseo, son por el deseo y la voluntad de los distritos o provincias que representan; que para aquellos, la diputación y la senaduría son una carga, pero que luego de haberla echado sobre sus hombros constituyen un deber.

Pero este concepto del deber no lo entienden o no quieren entenderlo la mayoría de los diputados y senadores, y de ahí que se ausenten del mismo, o que lo sacrifican a su gusto, a sus inclinaciones o a su comodidad.

Y es que no son diputados ni senadores por vocación, porque entienden o hayan pensado alguna vez que el acta es un instrumento eficazísimo para promover el bien del

pueblo y para que logre más prosélitos una política que sólo se profesa honradamente cuando de veras se la tiene por salvadora; son diputados o senadores como es militar el de la hipótesis sentada al principio, sin elevación, sin rectitud, sin nobles objetivos, para lucir y para medrar.

Y así resulta, en efecto; porque medran los políticos y decae la Patria.

Miguel Poñafior.

**Homenaje al odontólogo valenciano, doctor Landete**

El acuerdo del Ayuntamiento de rotular la plaza de la Cruz, de Ruzafa, con el nombre de plaza de Bernardino Landete, por haber nacido allí este odontólogo valenciano que tan alto coloca en Madrid el pabellón valenciano, se traducirá el próximo domingo en el acta de descubrir la lápida rotuladora de dicha plaza, artística obra confeccionada por encargo de la Sociedad Odontológica Valenciana y como homenaje de esta entidad a su ilustre compañero y consocio.

Al acto, que se celebrará a las doce de la mañana, asistirá el Ayuntamiento en corporación, la Sociedad Odontológica en pleno y representaciones de las corporaciones que integran la Unión Sanitaria Valenciana.

A la ceremonia asistirá personalmente el doctor Landete, que llegará el próximo sábado a nuestra ciudad, y después del acto del descubrimiento de la lápida el homenajeado será obsequiado por sus compañeros con un banquete en Las Arenas, como demostración de entusiasmo y satisfacción por el justo homenaje que le ha rendido el Ayuntamiento de la ciudad que le vio nacer y a la que tanto honra con su cultura, con su laboriosidad y con su valencianismo, no aminorado ni por la ausencia ni por la unánime consideración del Madrid científico y profesional.

**Señores arquitectos, contratistas y maestros de obras**

¡Fijaos y comparad!

La mezcla de un por tres que se emplea para formar el mortero ordinario, representa aproximadamente, para un metro cúbico de arena, 500 kilos de cal hidráulica corriente, que al precio actual en obra valen aproximadamente 17'50 pesetas.

Con 250 kilos FLOR DE CAL marca LA PASTORA para un metro cúbico de arena, se obtiene un mortero hidráulico de igual o mayor resistencia, y estos 250 kilos FLOR DE CAL marca LA PASTORA sólo valen, sobre obra, 12'50 pesetas.

Tendréis, pues, una economía de 5 pesetas por cada metro cúbico de arena, en la mezcla para el mortero, si empleáis en vuestras obras FLOR DE CAL marca LA PASTORA, y además podréis tener la seguridad de que estos morteros, puestos en obra, no hinchan ni agrietan, no los alteran el tiempo ni las humedades y tienen una resistencia igual o superior a los otros morteros corrientes.

**Necrología**

**Don Baltasar Vilanova Latorre**

En Onda ha fallecido cristianamente el conocido industrial de esta plaza y caballero señor don Baltasar Vilanova Latorre, persona de correctísimos modales, de intachable honorabilidad y de excepcional bondad de carácter, cuyas cualidades iban envueltas en todos sus actos, tanto industriales como particulares.

Nosotros nos honrábamos con la amistad de don Baltasar Vilanova, y la noticia de su fallecimiento nos ha causado dolorosa impresión y profundo sentimiento por la pérdida de tan excelente amigo.

Lo mismo habrán sentido su muerte cuantas personas le trataron, y aun aquellas que sólo le conocieron superficialmente.

A la dolorida familia, y de una manera especial a su viuda, doña Angeles Bañón, hijos don Vicente, don Juan y doña Amparo, y a su hermano nuestro querido y particular amigo don Joaquín Vilanova, enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame, y a las de ellos mismos nuestras oraciones por el eterno descanso del esposo ejemplar, modelo de padre y hermano cariñoso que acaban de perder.

A los lectores publicamos un recuerdo piadoso en sus oraciones en sufragio del alma de don Baltasar Vilanova Latorre.

**Bibliografía**

«Guía Comercial y Artística de León y su provincia», por Adolfo Wagener Moriano, 1923-1924. León. Nueva imprenta Casado, 1923.

Un volumen en cartón, de 330 páginas, más los índices y varios de anuncios sin numerar, en octavo, con láminas.

Trata las siguientes materias: Geografía e historia de la provincia de León y de la capital; monumentos, paseos, excursiones, la montaña; notas útiles, vecindarios, pueblos agregados; partido judicial de León, ítem de su provincia.

Va acompañada la guía de 70 grabados y es utilísima para los excursionistas y viajeros que tengan necesidades industriales y comerciales, y para toda persona culta que puede en un momento resolver una duda y concretar un dato.

Lleva también dos planos plegables, a tres tintas, de la capital y de la provincia.

Recomendamos a nuestros lectores su adquisición.

«El diagnóstico por el iris», por J. Angel Vidaurrázaga, médico oculista, Bilbao.—Imprenta, litografía y encuadernación de Jesús Alvarez, 1923.

Un volumen de 230 páginas en cuarto, con grabados, y una lámina en colores.

Contiene: Un retrato, clave del diagnóstico por el iris (a dos tintas), prólogo del autor, texto de la obra dividida en nueve capítulos, apéndice (primera parte), cinco capítulos (segunda parte), siete capítulos (tercera parte), con un epílogo firmado por don C. Ruiz Ibarra.

Se nos pide un juicio de las teorías sustentadas. Ajenos a emitir estudios no podemos hacerlo y nos limitamos a acusar recibo y a dar las gracias al autor, por su actuación.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA  
Se hacen toda clase de trabajos de imprenta  
Precios económicos.

**ES**

**Pre GACE**

El diario decreto, rector oficial de constitución española de a la industria ten a las sobre el as. Se da a de los decr. Estas Ministeri correspond los agente lars. También Ministerio d to que se i nisterio.

**En los PR**

El marquis chó a prime nes para pa Regresará para recibir pachar.

**GO**

El duque los periodist provias a Afrimó qu combinación ro que no p se firmaría. Probablem do venga do

**El San**

Hoy ha ce mística el don Santiago Por dicho despacho.

**La festi**

Con motiv trón de Espa fante don Ja vestido de ga

**Hoy ha ce**

Patrón el arm Misa en el c que.

**Esta tarde**

jos en los cu

**Dimiti**

Han dimiti cargos del Co vionario los señ res Quevedo, cha determina el ministro de consultado ac roviario últim

**La comisión d**

Los periodis Gómez Hidalgo

**PAR**

Serpentina mero 12, impre (chaffán calle sitos.

**Grande**

Juegos ca

**La**

**A**

**HIPO**

Más de 30 años de por la Real

**CAZ**

Habiendo nes de precio y procedentes de vendiéndolas a

**No cor**

# ESPAÑA AL DIA

## Prensa oficial

**GACETA DE MADRID**

El diario oficial publica un real decreto, reconociendo con carácter oficial las Cámaras de Comercio constituidas en Ultramar por españoles dedicados al comercio y a la industria, aunque no se adaptan a las disposiciones escritas sobre el asunto.

Se da a conocer después varios de los decretos promulgados.

Estas Cámaras dependerán del Ministerio de Estado, con quien corresponderán por mediación de los agentes diplomáticos y consulares.

También se entenderán con el Ministerio del Trabajo en los asuntos que se relacionen con este Ministerio.

## En los Ministerios

**PRESIDENCIA**

El marqués de Alhucemas marchó a primera hora a Torrelodones para pasar el día en su finca.

Regresará mañana a Madrid, para recibir a don Alfonso y despatchar.

**GOBERNACION**

El duque de Almodóvar dijo a los periodistas que las noticias de provincias acusaban tranquilidad.

Afirmó que se ocupaba de la combinación de gobernadores, pero que no podía concretar cuándo se firmaría.

Probablemente se firmará cuando venga don Alfonso a Madrid.

**ESTADO**

**El Santo del ministro**

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica el ministro de Estado, don Santiago Alba.

Por dicho motivo no asistió a su despacho.

**La festividad del día**

Con motivo de la fiesta del Patrón de España y del santo del infante don Jaime, las tropas han vestido de gala.

Hoy ha celebrado la fiesta del Patrón el arma de Caballería, con Misa en el cuartel del Condé-Duque.

Esta tarde se celebrarán festejos en los cuarteles.

**Dimiten sus cargos**

Han dimitido sus respectivos cargos del Consejo Supremo Ferrovial los señores Madariaga y Torres Quevedo, habiendo tomado dicha determinación, "debido a que el ministro de Fomento no les ha consultado acerca del proyecto ferroviario últimamente aprobado.

**La comisión de Responsabilidades**

Los periodistas señores Rivero y Gómez Hidalgo se han excusado

de asistir a declarar ante la comisión de Responsabilidades, pues siendo profesionales del periodismo, su opinión está reflejada en los artículos que publicaron en periódicos libres.

Afirmar que deben ser llamados los que intervinieron de una manera directa en la política de Marruecos.

Se ha recibido la Memoria que el general Burguete envió al señor Sánchez Guerra cuando era presidente del Consejo.

Por ser muy extensa se ha empleado mucho tiempo en su lectura.

El señor Besteiro ha recabado se interesen informes por escrito o de palabra a todos los que han actuado desde 1918 en la Junta de Defensa Nacional.

Se pedirá asimismo informe a los directores del Centro Hispano Africano y del periódico "El Telegrama del Rif".

Mañana informará el señor Burguete.

La comisión se reunirá por la mañana y por la tarde.

**El conflicto de Banca y Bolsa**

Esta mañana se ha repartido por las calles céntricas de Madrid, y con gran profusión, un Manifiesto que a la opinión pública dirige el Comité del Sindicato libre de Banca y Bolsa, redactado en líneas duras, en el que justifican su actitud, afirmando que desenmascararán a varias empresas, para hacer ver a sus clientes cuanto tienen de falsas.

**Don Alfonso a las carreras**

San Sebastián.—Don Alfonso comió en la tribuna de las carreras, sirviéndole la comida tres señoritas con los típicos trajes del país.

**Accidente**

Dos tranvías que llevaban exceso de pasaje, que se dirigían a las carreras, sufrieron un pequeño choque, resultando siete pasajeros con contusiones leves.

**Acción obrera**

Bolsa del Trabajo de la Casa de los Obreros.

Parados: Un contable, un auxiliar de contable, un escribiente, dos cobradores, dos mozos de almacén, un ordenanza, un portero, medio oficial tipógrafo, un jardinero y un ajustador mecánico.

**Cooperativa de Consumo**

La de la Casa de los Obreros celebrará su junta general ordinaria hoy jueves, en la nueva casa social (Caballeros, 31), a las ocho y media de la noche por primera convocatoria, y a las nueve por segunda, para tratar asuntos de gran interés. Se encarece la asistencia.

**Como el aire de Mayo**  
acariciador y suave, invade el cuarto de baño de la mujer cuidadosa la fragancia del jabón HENO DE PRAVIA

Suaviza, blanquea y perfuma deliciosamente la piel.

Pastilla, 1,50 en toda España.

Perfumeria Gal-Madrid

## El culto a nuestra Patrona en la capital del Perú

II y ULTIMO

Se colocaron ocho campanas en la torre, obsequio del virrey, y actualmente se conserva en dicha iglesia una de dichas campanas, con la Virgen de los Desamparados y San José, en relieve.

Para trasladar la imagen de la Virgen de la capilla del palacio al nuevo templo, se organizó una procesión, que dio motivo para exhibir grandes riquezas en los arcos y decoración de la plaza de Armas, calle del Palacio y plaza de los Desamparados.

El virrey invitó a la nobleza, la cual asistió en pleno a la procesión, en la que figuraban el Ayuntamiento, Arzobispo, el Capítulo, Audiencia, milicia, clerecía y todo el pueblo, siendo ésta una de las fiestas más grandes y de más relieve que ha celebrado la colonia, cuyo recuerdo perdura.

A la muerte del Padre Castillo, y desaparecido el conde de Lemos, decayó poco a poco la devoción, hasta que en 1866 tomó nuevo impulso, gracias al Padre Masúa, de la Compañía de Jesús.

El terremoto del 28 de Octubre de 1746 arruinó la iglesia, y se pudo reedificar con las limosnas de los fieles, y una vez terminadas las obras se depositaron en la iglesia el corazón del conde, los huesos del Padre Castillo y de otros Jesuitas. Todos estos despojos reposan dentro de una caja, colocada en uno de los arcos del presbitero.

En la época republicana estuvo completamente abandonada esta histórica iglesia de los Desamparados, y seguramente estaría destruida y desaparecida si el alma virtuosa de doña Jesusa de Piérola no se cuidara de su restauración en 1895, y pudo cumplir su empeño gracias a la ayuda de los habitantes de la ciudad que cooperaron a la reedificación, quedando restaurada el 8 de Mayo de 1897, en que se abrió de nuevo al culto, con asistencia de todas las autoridades eclesiásticas, civiles y militares, del presidente de la república don Nicolás de Piérola y del pueblo.

La señora de Piérola, hasta sus últimos días, hace poco, no abandonó el culto de esta iglesia, dejando fundada una Asociación encargada de continuar la obra.

Desgraciadamente ha decaído el entusiasmo, y la iglesia de la Virgen de los Desamparados se ve desamparada por olvido de los que, con el tiempo, se les borra el recuerdo de los esplendores pasados.

Hasta aquí el señor Fábrega.

Es de lamentar lo que ocurre. ¿No existe colonia española, valenciana, en el Perú? Y si existe un solo valenciano, ¿no se basta y se sobra con su entusiasmo para levantar el decaído espíritu, remover la Asociación y promover de nuevo el culto a nuestra Madre y Patrona?

## Claudio Frollo

Ha fallecido en Madrid el conocido periodista que firmó sus escritos con el seudónimo de Claudio Frollo. Pertenecía a la extrema izquierda en un principio, y después de gozar fama entre los radicales se apagaron sus entusiasmos, y los desengaños y la fuerza de la lógica le llevaron a la redacción de nuestro querido colega "El Universo".

Su muerte ha sido la del creyente. ¡Dios le haya acogido en su seno!

## SUCESOS

**Aclaración**

Nos ha visitado el guardia municipal que intervino en una cuestión entre carreteros cerca del Matadero general, manifestándonos que no es cierto que él agrediese anteayer al carretero Francisco Martínez Díaz, sino que éste resultó lesionado en un altercado habido con otros carreteros.

Testigos presenciales aseguran que el guardia de referencia no intervino en la cuestión más que para apaciguar los ánimos, sin maltratar a nadie, y si no acompañó al herido al Hospital es porque iba escoltando los fondos de la recaudación del Matadero y no podía abandonar el servicio.

Con gusto hacemos la aclaración, para que quede el guardia de referencia en el buen lugar que le corresponde.

**Suicidio**

En Tabernes, una mujer de 55 años, llamada Amparo Grau, se arrojó al pozo de su casa, pereciendo ahogada. Parece que la infeliz tenía perturbadas las facultades mentales.

**Agresión**

Han sido denunciados al Juzgado dos vecinos de Alborache, llamados Francisco Villanueva y Antonio Villanueva, por haber agredido al peón caminero Domingo Llacer, causándole lesiones de consideración.

**Incendio de un auto**

En la carretera de Játiva a Montaverner se incendió el depósito de gasolina de uno de los autos del servicio de viajeros, sin que afortunadamente ocurriese desgracias.

**Hallazgo**

En un tranvía ha sido hallado un bolso de señora, que aparte de otras cosas contiene un estuche con unos lentes de oro, adquiridos, según factura adjunta, en el acreditado establecimiento de óptica de J. Cardona, calle Jabonería Nueva, 8.

El bolso está a disposición del que acredite ser su dueño.

## LA FERIA EN BROMA

### Las fiestas son perfidas como la onda

Por fin hemos llegado a saborear las primeras mieles de los festejos que, para solaz del pacífico vecindario de Valencia, se celebran este año.

No fueron pocos los que, acostumbrados a ver las cosas por el lado negro, aseguraban que las tales fiestas no tendrían lugar, por caer el Ayuntamiento de posibles.

Entre ellos figuraba don Higinio, sastrero casi jubilado de la calle del Mirto, hipocondriaco desde el fatal día en que se le malograra un mirlo a quien quería como a las niñas de sus ojos; hombre irascible, gruñón y feo de nacimiento.

—Cómo es posible—gritaba don Higinio ante sus contentillos del café "El Gran Caracolillo"—que el Municipio se enfraques en unas fiestas costosísimas, cuando me «costa» que no tiene una peseta? De mí sé decir a ustedes que aún no pude cobrar catorce reales y medio que me debe por haber arreglado unos chuchillos en el pantalón a un cabo de municipales, en tiempos de Lagartijo. Los servicios públicos están abandonados. En la «Gota de Leche» se alimenta a las criaturas de ambos sexos con enguado empapado en agua azucarada y jugo de almendras dulces; y a mi vecina doña Aniceta, que el otro día fué a la casa de Socorro para que le arreglaran una dislocación que su marido le causó de una patada, le sujetaron el miembro descalabrado con una soga de esparto que dejó olvidada el carbonero.

—Fiestas? ¡Horror! Primero es pagar, y luego, divertirse.

Afortunadamente, no todos miran el futuro revestido con tan negro capuz como don Higinio, y hay quien, desde el sábado de Gloria, fecha en que desterró de sí los pensamientos piadosos y los actos litúrgicos, se da a la metódica preparación de los goceos propios de esta temporada de fiestas.

Ahi está para confirmarlo el joven Agapito, hortera de la clase de gorrones, con un diente picado que le agracia mucho, al decir de su novia; crapuloso si los hay, y poeta bucoico a ratos.

Agapito, de dos meses acá, anda como desalado tras los concejales, de quienes solicita pases y localidades de favor para cuantos festejos se incluyan en el programa. El, bailes populares; él, castillos de fuegos; él, Certamen musical; él, concurso de bombardinos; él, Batalla de flores... Hasta al empresario de la Plaza de Toros consiguió aturdir con sus porfías; tanto, que al fin pudo lograr un permiso para contemplar todas las corridas, a cambio de vender durante los descansos papilitos con soda en polvo para las señoras propensas al flato.

Es lo que se dice Agapito con sobrada razón:

—A mí que me dejen llamar sinvergüenza al Gallo, y lo demás no me importa. El caso es pasar las fiestas lo mejor posible. ¡Para cuatro días que uno ha de vivir!...

Anoche asistió con su novia al concurso de canto y bailes que se celebró en la plaza de Toros. Ya he dicho antes que Agapito es un ente crapuloso, un pícaro seductor, un pirata empedernido y falaz. De propósito condujo a su prometida y a doña Serapia, que, como «señora de carácter», les acompañaba, a un tendido penumbroso, lejano y propicio a todos los maquiavelismos pasionales.

Gracias a que ella, joven honesta, de óptimos principios y temerosa de Dios, le ataja, exclamando cuando él intenta propiarse:

—Agapito. Tú no me amas, y si llego a convencerte de ello, seré capaz de suicidarme con fósforos o con chorizo putrefacto.

—¿Qué diferencia entre el procer de este pello redomado y el de Leopoldín Mollete!

Este, a más de un alma cándida y sencilla como las de la tórtola y la codorniz, posee un corazón inflamable como la pólvora, siquiera

en sus relaciones amorosas con Obdulia se reñeje el más puro paxanismo.

Lila es frágil, espiritual, rubia, chata y lectora terrorosa de Becker. El estudia para perito mercantil, sin otro objeto que ser aduanero de Sandannas y roerse el borraje de las uñas a menudo.

Leopoldín, Obdulia y su mamá, por su alicion al baile y al canto en sus más puras manifestaciones, concurren también a la vejada de la Plaza.

Coocadas bien juntas las silitas, mirándose fijamente a los ojos, parecían caminar hacia la gloria en alas de su amor puro y eterno.

—Esos arpegios que lanza la Banda municipal—decía Leopoldín—parecen un marcao alado a nuestra infinita pasión.

—¿Qué bien te expresas—respondía ella con la faz nimbada de inocentes arreboles—y cómo se ve que, aunque natural de Almusates, tuviste buenos principios.

—Eso obedece, ángel mío, a que tu amor todo lo sublima.

—¿Adulador!

—¿Encanto!

—¿Querrás siempre a tu Poldín?

—¡Oh! ¿Y me lo preguntas? ¡Hasta la tumba helada!

—Pero ¡a tataladad, que place de acechar a los seres puros y sin mancha, hizo anoche blanco de sus iras a esta pareja feliz.

Un caballero de los que había al lado, no pudiendo soportar por más tiempo la temperatura caliginosa que allí se respiraba, trató de refrescar sus fauces con el contenido de una botella de gascosa.

Sea que al destaparla apuntase mal, sea que el lado fatidico así tuvo a bien disponerlo, el caso es que el tapón brotó como una bala del gollete y dió en un ojo a Leopoldín, cuyo ojo, como de cristal que era, quedó hecho añicos.

Obdulia desmayó al contemplar horrorizada la catástrofe, quedando rígida y con los dientes apretados.

Un celador de consueros la abanicó con su «jipi», gracias a lo cual volvió en sí a los pocos minutos.

—¿Dónde estoy?—exclamó Obdulia con tenue y casi imperceptible acento.

Mas, ¡oh espanto! Al abrir la boca cayó al suelo un objeto. Poldín, disimulando con la mano los desperfectos del ojo machacado, bajóse a recogerlo.

Examinado, vió que se trataba de dos sartas de perlas, esto es, de la dentadura postiza de Obdulia.

El idilio quedó roto, y Poldín salió corriendo como un galgo.

Conveníamos en que las fiestas no dejan de tener su lado malo, y que, como la onda, también de vez en cuando suelen ser perfidas.

J. Corbi.

## EL CAFE MARTI

EN EL Stadium Valenciano

Como es sabido, los señores Sesé Hermanos, dueños del Café Marti, tienen a su cargo el servicio de café en el Stadium Valenciano.

A partir de hoy, el público encontrará durante todo el día un esmerado servicio, pudiendo desgender libremente al establecimiento del Stadium, a la hora en que no se celebren espectáculos.

## Joyería Antonio Chiari

ZARAGOZA, 13

Liquidación de todos los géneros, cesar en el negocio, con grandes rebajas de precios.

SE TRASPASA

## Embarazadas

Si quieren ustedes evitarse las molestias y peligros de un mal parto, usen sin pérdida de tiempo la Lujá Femina.

Sólo en La Cruz Blanca, p. M. Penlluere

Para los desfiles:

# UN MILLON

de serpentinas y confetti, a precios de fábrica, en el único depósito,

## Tienda del Buho - San Vicente, 92

## Un invento sorprendente

Constituye en el día la mayor novedad el AGUA DE COLONIA "HISPANIA", por ser un producto maravilloso, de gran perfume, para volver los cabellos blancos a su primitivo color, no manchando nada en ABSOLUTO. Se emplea también para usos domésticos como cualquier agua de tocador, y para limpiar la cabeza de caspa y de toda suciedad, siendo lo más sorprendente su acción eficaz para el crecimiento del cabello empobrecido, al que, deteniendo su caída, le da vigor, suavidad y un brillo admirable.

Venta en todas las droguerías, perfumerías y bazares de la región.

Por mayor: J. Arnau Aparici, Bajada de San Francisco, 6, y San Vicente, 77, perfumería, VALENCIA.

¡Ojo! Es de gran interés para el público no confundirlo con otros productos parecidos, para lo cual se debe pedir siempre el AGUA DE COLONIA "HISPANIA" en frasco azul.

## Barraqueta para baños

El Ancora

Recomendamos a nuestros lectores la barraqueta (Situada en la playa de Levante) Donde encontrarán un esmerado servicio.

## PARA LOS DESFILES

Serpentinas y confetti, precios como nadie, P. dels Porchets, número 12, imprenta y litografía, y en el kiosko de periódicos Minerva (chafán calle de la Sangre). No comprar sin antes visitar estos depósitos.

## Grandes Talleres de Ropa Blanca

Juegos cama y mantelería

Equipos completos para novias

## La Casa Blanca

Abadía San Martín, 2

**Loor a las madres**

que saben criar bien a sus hijos y librarles del raquitismo.

Para que las madres transmitan a sus hijos una nutrición perfecta, rica en fósforo y hierro y para que ellas mismas restauren poderosamente su organismo del desgaste de la crianza, los médicos recomiendan el más activo de los Tónicos-Reconstituyentes el

Jarabe de

# HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Reclame todo franco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

## CAZADORES:

Ha llegado el momento de comprar escopetas a precios nunca vistos

Habiendo adquirido en reciente viaje a Eibar un buen número de escopetas, en condiciones de precio ventajosísimas, y teniendo en existencia un gran lote de ellas, de todas marcas, procedentes de la antigua armería de don Vicente Cecilio, hacemos una liquidación verdad, vendiéndolas a menores precios de lo que cuestan actualmente en fábrica.

## No confundirse: CABRERA Y COLOMINA

SAN VICENTE, 38 (esquina a la calle de Cerrajeros)

Diario religioso SANTORAL

De hoy.— Santos Ana, Madre de Nuestra Señora, Patrona de Albal y de Anna. Santos Jacinto, Sinfonico, Olimpio, Teofilo y Exuperia, mártires. Antes oración de Misa. El oficio y la Misa son de Santa Ana, con rito doble de segunda clase y color blanco. No se pueden celebrar misas de Requiem, excepto las de «corpore inseputo». De mañana.— Santos Pantaleón, médico; Hermolao, Félix, Julia y Jocunda, mártires; Antusa, virgen. El oficio y la Misa son del tercer infractava de Santiago, con rito semidoble, color encarnado y conmemoración de San Pantaleón. Se pueden celebrar misas votivas rezadas de Requiem. CULTOS Cuarenta Horas.— Terminan en la iglesia del convento de San José y Santa Teresa.

Se descubre a las seis y reserva a las siete y media de la tarde. Mañana principiarán en la iglesia del Hospicio de Nuestra Señora de la Misericordia. Se descubrirá a las seis y media. Adoración Nooturna.— Turno de Santa Cruz. Corta de María.— Nuestra Señora de la Leche, en San Andrés. A Jesús Saoramentado.— Jueves eucarísticos. En el Real Colegio de Corpus Christi, a las nueve, Misa solemne con exposición, y por la tarde, a las tres y media, vísperas, completas con música y solemne reserva. En Santos Juanes, a las seis y media de la tarde, Hora santa dirigida por el doctor dot. Vicente R. Sella. En San Nicolás, a las nueve y media, Misa de Renovación, y por la tarde, a las cinco, Hora santa. En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las seis de la tarde, Hora santa. A la Preciosísima Sangre del Señor.— Mes. Continúa en la iglesia del mismo título, a las ocho, con Misa y ejercicio. A Nuestra Señora del Carmen.—

Mes. Continúa, a las siete, en el convento de Padres Carmelitas y en Santo Tomás, y a las siete y media, en el convento de la Encarnación y en la parroquia de San Martín. En la iglesia de la Encarnación, mañana, a las diez y media, será el aniversario por los Hermanos difuntos. A San Ignacio de Loyola.— Mes Continúa en la iglesia de la Compañía, a las seis y cuarto, con Misa y ejercicio. Novena. Continúa a las siete y media, con plática a cargo del Padre Juan Bautista Oliver, S. J. A Santa Ana.— En la capilla de la Casa de Salud del Corazón de María, a las nueve y media, Misa solemne con panegirico por el reverendo Padre Domingo de Alboraya (Capuchino), y oficiará el reverendo Padre Antonio Tarín, Sch. P. Por la tarde, a las cinco, Hora santa y novena, en que predicará el doctor don Juan Miñana, terminando con reserva, en la que oficiará el señor don José Soler, Capellán mayor de Nuestra Señora de los Desamparados. A Santa Marta.— Novenario. Continúa en la iglesia de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados, y las seis de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad y sermón a cargo de un Padre Redentorista.

Comerciales MERCADOS EXTRANJEROS Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Westminster, de la casa The Manchester Fruit Brokers, Ltd.: Manchester, 24. Venta de los cargamentos de los vapores «Lisken», «Millegate» e «Iturri Ederra». Naranjas Ofrecidas 13.115 medias cajas. Primera condición: 240, de 30/ a 33/; 300, de 35/ a 41/; 360, de 36/ a 37/; 504, de 30/ a 32/6. Segunda condición: 240, de 20/3 a 26/; 300, de 25/ a 40/; 360, de 26/ a 30/; 504, de 25/ a 32/; Tercera condición: 300, de 18/ a 25/6; 360, de 22/3 a 26/; 504, de 22/ a 29/6. Cuarta condición: 240, de 15/ a 17/1; 300, de 16/6 a 24/; 360, de 18/ a 23/6; 504, de 15/ a 21/6. Cebollas Ofrecidas de los vapores «Li.ken» «Iturri Ederra» 16.768 cajas. 45, de 3/6 a 4/9; mayoría, de 4/ a 4/3. 58, de 5/3 a 6/6, mayoría, a 6/6. Tomates Ofrecidos 1.918 bultos de los vapores «Lisken», «Iturri Ederra» y «Millegate». 45, de 3/ a 16/9. 60, de 3/ a 13/6. Melones 24, de 16/ a 17/3. 60, de 15/ a 20/6. Publicaciones «Pepin».— Precio en rústica, 0'75 pesetas. Con la viveza y originalidad suya, de la que han visto seguramente otras pruebas sus muchos lectores, nos cuenta el Padre Risco una historia, que en parte lo es y en parte lo puede ser. Un niño angelical, a quien su padre, «más católico que el Papa», priva de la primera comunión, y a quien Dios se le proporciona de modo providencial, pero de manera que sea también la última. La historia y la moraleja, dicha así escuetamente, poco interesa; pero ahí está la habilidad exquisita del narrador, que con tan escasos elementos nos da una serie de cuadros primorosos. Por supuesto, que la doctrina es de esas que se dicen a los niños para que los entiendan los padres y madres. Tamaño, 11 por 16 centímetros, y 64 páginas. Segunda edición ilustrada. Café-Restaurant Agrupación R. de Acción Católica y Juventud Cubiertos de pesetas 350 en adelante (vino incluido) ESPECIALIDAD EN EL SERVICIO DE BODAS, COMUNIONES, ETCETERA. Se sirven abonos económicos. Calle de Canalejas, núm. 2 (Frente al Hotel Inglés)

Compañía de los motores Deutz "Otto Legítimo" Lda. MOTORES a gas pobre, a gasolina, a aceites pesados para embarcaciones DIESEL y Semi-Diesel GRANDES EXISTENCIAS Entregas inmediatas Madrid Apartado 360 Avenida del Conde de Peñalver, 8 (Gran Vía, 8)

Compre, exija V. JABONFORMOL. EL MEJOR JABON DESINFECTANTE MICROBICIDA. JABON NEUTRO DE COLORE EL 10% FORMOLDEIDO. USELO EN EL BAÑO Y TOCADOR Se vende en farmacias, droguerías y bazares Nuevos automóviles de Puebla de Valverde a CAMARENA Combinados con el tren mixto que sale a las 7:30 mañana y de Mora a la Virgen de la Vega Combinados con el tren mixto que sale a las 7:30 mañana, y para Mora, servicio en el tren mixto y correo Se despachan billetes en el Salón París (limpiabotas) Plaza Cajeros

MAQUINARIA-TUBERÍA FAUSTY KAMMANN S.A. VALENCIA MARTÍNEZ CUBELLS, 4 TELÉFONO-1164. MAQUINAS - HERRAMIENTAS MAQUINAS DE HOJALATERÍA Y PARA FÁBRICAS DE CONSERVAS

Paludismo La superioridad de los discos antipalúdicos VALENTIN PALACIOS, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ellos en el tratamiento de los tercianas, cuartanas y cotidianas. Venta: Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

SEÑORAS: Para vestir de seda, con elegancia y economía Visiten ustedes los almacenes de saldos de la calle de la Sangre, número 15, principal, frente al Ayuntamiento. Allí encontrarán, por 20 ptas., un corte de bata, seda, estampada, doble ancho, última novedad. Por 10 ptas., corte de bata de etamin, doble ancho, estampado, gran moda. Crespones seda doble ancho, estampado, a 13 ptas. metro; por 17'50 un corte de bata bengalina, seda doble ancho, por 25 ptas. un color, a 11 ptas. Crespones seda y popelines, y crepé marrocaín, a 8 ptas. Crespones de lana negra y colores, a 4 ptas. metro. Crepé marrocaín inglés, a 3 ptas. Duquesa, seda, doble ancho, para trajes y gabanes, a 10 ptas. metro. Sedas crudas, desde 3 ptas. metro. Crepé marrocaín, satén, granadina, gasas de seda, gлас, rasos negros y colores, a precios baratísimos. Cubrecamas, damasco seda, a 80 ptas. Cortes traje de lana, fresco, estambre, muselina, para caballero, desde 15 pesetas. Completo surtido en tricot, punto seda, a precios baratísimos. Sábanas, a 5 ptas., y cortes de colchón, a 10 pesetas. Trajes niños, a 5 ptas. docenas. Bandas valenciana y española, para adorno de calles y balcones. Mosquitos de toldo y pabellón, a precios de fábrica. Franela lana para traje de baño, a 2'50.

Almacenes de saldos calle de la Sangre, 15 Frente al Ayuntamiento Esta casa no tiene sucesor. Linea de vapores Ibarra y C.ª SEVILLA Servicio corriente con salidas todos los LUNES para los puertos de Alicante, Cartagena, Aguilas, Melilla, Almería, Málaga, Ceuta, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coaña, Ferrol, Musel, Avilés, Santander, Pasajes y Bilbao. Servicio rápido con salidas todos los MIERCOLES para los puertos de Alicante, Málaga, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Musel, Santander y Bilbao. Servicio rápido con salidas todos los MARTES para los puertos de Tarragona y Barcelona. Servicio corriente con salidas todos los MIERCOLES para los puertos de Tarragona, Barcelona, San Feliu, Certe y Marsella. En este servicio admitimos mercancías con conocimiento directo y trasbordo en Marsella para los puertos de Colombo, Madras, Rangoon, Calcuta, Bomba, y Port-Louis, Yokohama, Salónica, Pireo, Alejandria. CONSIGNATARIOS: HIJOS DE NOGUES, LTDA., calle de Sorní, 2, entresuelo, y en el GRAO, Muelle de Fontenle, N.

Compañía Transmediterránea Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Cantábrico Salidas todos los sábados, para Almería, Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Admitiendo para todos estos destinos, carga y pasaje. Además en este servicio, es también admitida mercancía para Avilés, San Esteban de Pravia, Lugo, Navia, Tapia, Ribadeo, Vega de Ribadeo, Foz Vivero, y al efecto se entregan conocimientos directos y con flete corrido. Servicio fijo bisemanal con Baleares con salidas de Valencia todos los miércoles a las 20 horas, para Ibiza, y los jueves a las 18 horas, para Palma y Mahón. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje. Servicio fijo bisemanal para Barcelona con salidas de Valencia todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias con salidas de Valencia los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje. Líneas para Francia, Inglaterra e Italia Servicios rápidos con salidas semanales. Admitiendo carga y pasaje. "Para informes: Representación de la Compañía en Valencia, Grao, Muelle de Fontenle, A. Teléfono número 3.068."

LA FLOR DE SEVILLA Aceitunas sevillanas, desde 1 a 2 pesetas kilogramo. Aceitunas negras, a 75 y 85 céntimos kilogramo; popelillos en salmuera, desde 1 peseta a 1'25 kilogramo. En vinagro, desde 1'25 a 1'50 pesetas kilogramo. Venta, desde cinco kilogramos en adelante. Vinos de mesa, desde 4 a 7 pesetas decalitro. Aceites, desde 17 a 22 pesetas DECALITRO. Depósito de la SIDA ALDEANA, en barril, a 1 pia. litro. Bodega del SOL - Santa Teresa, 10, Valencia Servicio a domicilio - Teléfono núm. 1.755 Zapatería "La Ideal" Zapatería de los Niños, 8, y Zurradores, 1 Esta casa ofrece al público calzados económicos, elegantes y buenos. Zapatos para señora, de lona y charol, últimos modelos, desde 10 pesetas. Zapatos para señora, de vaca charol, modelos nuevos, desde 20 pesetas. Zapatos caballero, de color clavado, 14 pesetas. Zapatos caballero, de color, caído, 19 pesetas. Grandes rebajas en calzados de todas clases.

Almorranas Curación en muy pocos días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación. Venta: Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

Subasta En término de Meliana El día tres del próximo mes de agosto, a las once de su mañana, se substará en el despacho del notario de esta ciudad don José Gaso Barea, calle de Lauria, núm. 7, principal, y con intervención del corredor colegiado don Francisco Canut Catalá, que habita en la calle del Rey don Jaime, 5, las siguientes fincas: 1.ª Sels hanegadas de tierra huerta, o lo que haya, en la partida de la Acequia Nueva; lindantes: por Este, don Manuel Danvila; Oeste, la vía del ferrocarril Central de Aragón; Norte, la acequia, y por Sur, con el camino del cementerio. En este campo existe una gran casa, compuesta de planta baja y piso alto. 2.ª Sels hanegadas, o lo que haya, de tierra huerta, partida de la Acequia Mediera; lindantes: por Este, Joaquín Company; Oeste, José Miranda; Sur, Antonio Rubio, y Norte, la Acequia Mediera. 3.ª Ocho hanegadas y media, o lo que haya, de tierra huerta, partida de la Acequia Nueva; lindantes: por Este y Sur, con las de José Miranda; Norte, con la acequia, y Oeste, camino del Barranquet. Esta finca la atraviesa la vía de Ralfebuñol. La titulación y pliego de condiciones están de manifiesto en la ciudad Notaría y el corredor facilitará cuantos antecedentes deseen.

Administración de Aduanas de Valencia Edicto de subasta El día 31 del actual, a las 10:30 horas, se dará principio en esta Administración, a la venta en pública subasta de las mercancías que se detallan a continuación, procedentes de abandono, las cuales se encuentran en los almacenes de esta Aduana. Expediente núm. 57.922. Lote único.—Cuatro barriles Ridos, dos de ellos desfondados y dos deshechos, con un peso total de 120 kilos, a 0'25 pesetas kilo. Expediente núm. 72.922. Lote único.—Una caja Rida número 1, p. b. 24 kilogramos, contenido: 16 kilos, estambres hilados a dos colores, a 0'50 ptas. kilo, 8. Expediente núm. 73.922. Lote único.—Una caja E. D. F. núm. 1091, p. b. 14 kilogramos, contenido: 4 kilos en un paquete de madera y metal, semejante a una rúlea, a 3 ptas. kilo, 12. Expediente núm. 5.023. Lote único.—Una caja E. C. N., 1918, núm. 922, p. b. 91 kg., contenido: 1.990 kg. hebillas de hierro niquelado para cinturones, a 6 ptas. kilo, 11'40. 38 kilos hebillas de hierro niquelado para talabartería, a 3 ptas. kilo, 114. 24 kilos id. id., ordinario para id. id., a 1'50 ptas. kilo, 36. 10 kilos asas de hierro ordinario para portamantas, a 3 ptas. kilo, 30. 2.700 kg. remaches o corchetes de hierro niquelado, a 3 ptas. kilo, 810. Expediente núm. 16.923. Lote único.—Una caja G. N. & C. O., núm. 6.998, p. b. 130 kg., contenido: 55 kilos aparatos de alumbrado de latón cincelado, a 10 ptas. kilo, 550. 6 kilos interruptores eléctricos, a 10 pesetas kilo, 60. Un kilo tulpas de vidrio teñido, a 10 pesetas kilo, 10. Importa este lote, 620 ptas. Lo que se anuncia al público con las advertencias siguientes: 1.ª No se admitirán posturas que no cubran el tipo de tasación de cada lote. 2.ª Será de cuenta del rematante, satisfacer el importe de los derechos reales y el de los anuncios de esta subasta. 3.ª Que para tomar parte en la misma, se habrá de depositar en esta secretaría, antes de la hora fijada para la subasta, el 10 por 100 de la valoración, advirtiendo que dicho depósito quedará a favor de la Hacienda si el adquirente no hiciera entrega en el acto del remate, de la totalidad del importe del mismo. Valencia a 9 de Julio de 1923. —El Administrador, Juan Bautista Busullí.

Gramófonos Los últimos discos impresionados por MIGUEL FLETA y TITA RUFFO y la colección de los discos de más RISA del célebre SANZ los hallará usted aquí Gamola maleta portátil, propia para la Playa y Campo MAQUINAS PARLANTES DESDE 95 PESETAS Ventas al contado CASA GRITZNER Pi y Mar y plazos

Subasta Compra y venta de fincas Tengo en venta varias casas en el centro de la capital que muy buena renta, chalets en las inmediaciones de Valencia, tierras arazul en Albufera, tierras huerta en la Vega de Valencia, en puntos de gran porvenir; varias masías de poca producción, dando buena renta al capital que se emplee en cualquiera de ellas. Seriedad y reserva en las operaciones. Ofertas y demandas a FILIBERTO AGRAMUNT, calle de San Bult, 33, pral., teléfono 877, Valencia.

MOTORES para aceites pesados y gasolina de 1 1/2 HP. a 1.500 riegos, industria, marina, etc. etc. Grupos electrógenos para cines, luz en el campo, escuelas, conventos, etc. etc. NO COMPRAR motor sin conocer detalles del Brooklyn, diesel simplificado de 1, 1 1/2 a 70 HP. Bombas centrífugas, proyectos de instalación, motores eléctricos, moto-bomba Prat, etc. etc. y toda clase de maquinaria. Teléf. 241; telegramas "CRISMOTO", S. Sancho A. Calle Cuena, VALENCIA.

BODEGA ALDEANA Gran surtido en vinos finos de mesa, Benjama y Valdepeñas, blanco clarete y dorado, desde 4'50 a 7 ptas. decalitro. Vinos finos Jerez y Málaga, especialidad en licores de las mejores marcas conocidas hasta el día. Aceites de TOLEDO, TORTOSA y de la SIERRA DE ESPADAN, desde 17 a 23 pesetas decalitro. UNICO DEPÓSITO del inmejorable CHAMPAÑ IBERIA y la SIDRA ALDEANA. Sidra en barril, a 1 peseta litro.—15 céntimos copa. Servicio a domicilio. José Benlilure, 268. - Cabañal (Valencia)

Subasta Próximo al camino del Grao Un edificio situado en la calle de Trafalgar, señalado con la letra S, compuesto de planta baja con corral y jardín y un piso alto con galería; ocupa una superficie de 15.336 palmos cuadrados, o sean 788 metros y 77 decímetros cuadrados. La titulación y pliego de condiciones están de manifiesto en la ciudad notaría y el corredor facilitará cuantos antecedentes deseen.

Picalotodo es una máquina indispensable en cada cocina; precio, ocho pesetas. Vasos grandes para agua, treinta y cinco céntimos uno y metalico estirado "Misol", la de mayor duración, menor consumo y luz más clara, a cinco reales, como propaganda. Ferrería Alemana, Conde Moratóns, 8, Valencia

IMAGENES Y ALTARES Para adquirirlos, recomendarlos José Tena BAJADA PUENTE DEL MAR, NUM. 1, VALENCIA No dejar de consultar esta casa.

Banco Hipotecario de España Delegación en Valencia Préstamos al 5 1/2 por 100, hipotecarios, amortizables de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas. Los prestatarios tienen siempre la facultad de reembolsar todo o parte de su crédito anticipadamente. La larga duración del préstamo consiente al propietario hacer mejoras de consideración en sus fincas, aumentando los rendimientos de ellas y poder devolver más fácilmente el capital, sin verse obligado a solicitar prórogas, no siempre fáciles de conseguir en corto plazo, si no es a costa de mayores gastos y sacrificios. Préstamos especiales para construcciones Delegado: D. BENITO ALFET, Mar. 23. - VALENCIA

Solares Se venden en pequeños lotes en el camino de Mislata, junto a la fábrica de sedas del señor Sanchis, a 0'13 céntimos palmo. Razón: calle de Trinitarios, número 11. Cedo piso céntrico, 25 duros al mes, a quien quiere mobiliario y paje completo. Razón: Santa Teresa, 9, pral. Tinta negra La más negra, 2'50 por litro, sin casco. Librería de Real, Correjería, 20. Pianola Casa nueva, color carmesí, con mecanismo de voces, último modelo. Gran Vía, 55. Ocasión 1. Vendo motocicleta pequeña 800 ptas. Gran Vía, 55, garage.

CURACION RADICAL rápida y garantizada de herpes, flegmas, úlceras, etc. Razón: calle de Trinitarios, número 11. Solares de todas dimensiones, en situ de gran porvenir, junto a la fábrica, incluida en los caminos de Encarnación y de San Luis. Leñeros, de calle Cuena, 4, de 2 a 4.

Canoas automóviles nuevas y usadas, vendiendo buen precio. Gran Vía, 55, garage.

Jueves Gac Ayor mañana... Llegado a Pa... Misia. Por la tarde... Religiosas... para el servicio... afecto por part... vnos que allí... tardes de los d... Nuestro pa... ven doctor... Santo, direc... de Mahón, h... comisionado... del Ministerio... para realizar... logia en los pue... Havre. El presidente... Valenciana de... up atento besal... dolo 200 pesetas... tradas que fu... la verbena celeb... los Viveros, or... vista «Valencia... de la nembread... had. Saranón, e... curan con el... Moreno. PIANOS DE MEZ. MAEST Proprietarios... comprar herraje... traciones sin v... cerrajería y fu... Concepción Con... teléfono 1.706. V... La Cámara... y Navegaci... celebrará sesión... flana, a las once... social de la c... número 1. Con motivo d... fiesta del arma... tropas de la gu... gala. La fuerza del... toria Eugenia... una comida ext... Mañana, a la... mañana, cele... ordinaria la C... para dar cuenta... de la asamblea... Don Luis Re... sentante en Va... ble cognac Jimé... el Leóns y lico... tendrá la atenció... artísticos aban... sos tiempos. Da... sivas gracias. Si uno de vu... una herida exte... medio en el P... TA. Venta: farr... La casa MAN... terial fotográfic... AMONTILLADO... CONAC EX... Los pedidos a... número 9.— LA TINTORE... conocimiento de... tela que, en vist... do en el año anti... de Agosto cont... CIONES DE LA... TO y rebajar... considerablemen... trabajos en la li... ropas, ha disp... del público, rep... mes de Agosto... precios. UNICA Y ECI... ante el mes de... ble rebaja de pre... sucursales: Guerrero, 10 Pi y Margall, 78 Serranos, 33; C... Progreso, 213 Guillén, Cabañal... má 111 (Castel... Despacho cent... nida de los Alia... Movimiento... Ría 25; Nacimientos, Defunciones, Matrimonios, Farmacias de desde las nueve... de la Señora viuda Borolla, 2. Don Ramón... ata, 1 y 3. Don José Mor... número 121. Don Francisco... Molino Cabañal... Don Eduardo... Señora viuda... roria, 5. Pobladors mari... Don Juan Mon... here, 160.

Gacetillas

Ayer mañana, a las diez, regresó el tren expreso de Madrid el ex-

Nuestro particular amigo el joven doctor don Francisco Aristoy y Santo, director de Sanidad exterior de Mahón, ha salido para Francia,

El presidente de la Asociación Valenciana de Caridad ha recibido un atento besalamano del de la Sociedad de Agricultura, acompañándole 200 pesetas, importe de las entradas que le fueron remitidas para la verbena celebrada últimamente en los viveros, organizada por la revista «Valencia Gráfica» a beneficio de la nombrada institución de caridad.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

PIANOS DE ALQUILER, GOMEZ. MAESTRO CHAPI, 3.

Propietarios y contratistas: No comprar herrajes para vuestras construcciones sin visitar los talleres de carpintería y fundición de Julián Concepción Corell, Turia, 1 C. Teléfono 1.706. Valencia.

La Cámara de Comercio, Industria y Navegación, de esta ciudad, celebrará sesión extraordinaria mañana, a las once y media, en su casa social de la calle de Pi y Margall, número 1.

Con motivo de celebrarse ayer la fiesta del arma de Caballería, las tropas de la guarnición vistieron de gala.

La fuerza del regimiento de Victoria Eugenia fué obsequiada con una comida extraordinaria.

Mañana, a las once y media de la mañana, celebrará sesión extraordinaria la Cámara de Comercio, para dar cuenta de las conclusiones de la asamblea de Valladolid.

Don Luis Reyes Torrent, representante en Valencia del insuperable cognac Jiménez & Lamothe, ron «El León» y licor «Triple seco», ha tenido la atención de enviarnos unos artísticos abanicos en estos calurosos tiempos. Damos las más expresivas gracias.

Si uno de vuestros hijos se hace una herida este verano, tenéis el remedio en el PERBORATO CUESTA. Venta: farmacias y droguerías.

La casa MANERO sólo vende material fotográfico.

AMONTILLADO FINO ARGUDO GONAG EXTRA ARGUDO Los pedidos a «Cosmos», Milagro, número 9.—Teléfono 1412.

LA TINTORERIA SOTO pone en conocimiento de su numerosa clientela que, en vista del éxito alcanzado en el año anterior al titular el mes de Agosto como MES DE VACACIONES DE LA TINTORERIA SOTO y rebajar durante dicho mes considerablemente los precios de sus trabajos en la limpieza y teñido de ropas, ha dispuesto, en beneficio del público, repetir en el próximo mes de Agosto la misma rebaja de precios.

UNICA Y EXCLUSIVAMENTE durante el mes de Agosto, considerablemente rebaja de precios; en 1.º de Septiembre regirá la tarifa ordinaria.

Sucursales: Guerrero, 10 (antes Calabazas); Pi y Margall, 78 (chaffar Gran Via); Serranos, 33; Chapa, 82 (Grao); Progreso, 213 (Travesía Amparo Guillén, Cabañal); González Chermá, 111 (Castellón).

Despacho central y talleres: Avenida de los Aliados, 38, Valencia.

Movimiento de población del día 25:

Nacimientos, 3. Defunciones, 5. Matrimonios, 3.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente:

- Señora viuda de Loras, Pintor Borolla, 2. Don Ramón Roig, plaza de Ruzafa, 1 y 3. Don José Moncho, San Vicente, número 121. Don Francisco Hernández, plaza Molino Robella, 2. Don Eduardo Pérez, Serranos, 4. Señora viuda de Costas, Sombriera, 5. Poblados marítimos: Don Joaquín Martínez, Avenida Aliados, 348. Don Juan Montesinos, José Benavente, 160.

Grandes partidos de foot-ball

Hoy, a las 5'30: Campo de Mestalla

Levante, F. C., contra C. D. Castellón

Entrada de preferencia, 1 peseta. Asientos numerados, 50 céntimos.

CAMPO DE MESTALLA

Días 27, 29 y 31 de Julio, a las 5'30 de la tarde:

REAL FORTUNA DE VIGO - VALENCIA F. C.

LAS ARENAS

ESPLENDIDA ILUMINACION

Actuación en el andén central, al aire libre, de la Compañía del

CIRCO CORTES

A las diez y media de la noche

Plaza de Toros

Hoy jueves, a las diez de la noche,

DEBUT del baritono RAMON ESTARELLES

La rubia del Far-West

LA MONTERIA

EL SITIO MAS COMODO Y FRESCO DE VALENCIA

Luna-Park

Temporada de variedades.—El mejor elenco de Valencia. Siempre atracciones, siempre novedad. Exi-

395 millones de pesetas, en Tabacos, en el año 1922

Como siempre, tiene gran interés general la labor realizada por esta Compañía, que desde su fundación es una de las principales entidades económicas y fabriles de España, y aun puede decirse, sin hipérbolo, que el mundo entero. Nada dará mejor idea que la Memoria leída por el director en la última Junta general convocada hace muy pocos días y que acaba de repartirse.

Desde luego, se pone de relieve en la Memoria, que es tal el desarrollo del consumo general del tabaco en España, que la Compañía, a pesar de que está abasteciendo sus almacenes e intensificando la producción con toda urgencia, es a mayor rapidez, ante la creciente demanda ha tenido que reforzar sus más progresivos métodos de la industria moderna y aun con este acrecentamiento incesante de producción, a fin que el mercado se halle abastecido, se ha visto obligada a importar numerosas labores del extranjero, de las de mayor aceptación por el público. Omitimos los detalles de estas marcas del exterior, porque las conocen bien los fumadores compatriotas.

La Compañía ha recibido e instalado y se hallan en marcha 90 de las 105 máquinas autorizadas por el Gobierno para la elaboración de cigarrillos superiores con picadura al cuadro, y todavía ha de instalar más cantidad de máquinas.

La empresa ha electricado todas las fábricas de la renta. El total de tabaco en rama ingresado en los almacenes por compras excede de 21 millones y medio de kilogramos, de Cuba, Brasil, Santo Domingo, Estados Unidos, Java y Filipinas, y es todavía mayor la cantidad comprada pendiente aún de entrega.

El año económico de 1922-23, las fábricas de la Compañía han producido las siguientes labores: Labores por peso, 16 millones de kilogramos, en cifras redondas; cigarrillos, cerca de dos millones de kilogramos; cigarrillos, cerca de seis millones de kilogramos.

El total de la producción pasa de 24 millones de kilogramos. La valoración de las labores, a precio de venta, es así: Labores en peso, 167 millones de pesetas; cigarrillos, 46 millones de pesetas; cigarrillos, 124 millones de pesetas. Total, 338 millones de pesetas.

Respecto al año anterior, el aumento es el siguiente: En peso, aumento cuatro millones de kilogramos. Valor, aumento 40 millones de pesetas.

MARRUECOS

Conversaciones con enemigos Melilla.—Frecuentemente desde Tizi Aza nuestros soldados mantienen conversaciones con los guardias del campo enemigo que permanecen ocultos para vigilar los movimientos de nuestras fuerzas.

En vista de que se le prometió no causarle perjuicio alguno, se aproximó a los nuestros, incorporándose después al grupo de rebeldes más.

Los referidos moros fueron obsequiados con un te en un aljibe próximo. Allí manifestaron que al otro lado del monte Itermin contaban con fuerzas, ametralladoras, cañones y municiones.

Agredieron que frecuentemente se presentan en la cabila de Beniurriaguil emisarios extranjeros ofreciendo armas, municiones y víveres.

Aseguraron que las fuerzas del Krim se hallan organizadas militarmente, contando con un ejército de contacto y otro de reserva.

La conversación fué presenciada por algunos oficiales de las fuerzas españolas, sacándose una fotografía del grupo.

Entrega Melilla. El jueves se hará entrega a la mehallá de Tafersit del Alcázar de Zeidan, que hasta ahora ha pertenecido al ramo de Guerra, y ahora ha pasado al Ministerio de Estado.

Banquete Melilla.—Se ha organizado un banquete en honor de los oficiales señores Llorente y Barberán, condecorados con la medalla Militar.

Dimisiones confirmadas Melilla.—Noticias particulares de Melilla confirman la información que adelantó nuestro corresponsal hace días acerca de la dimisión simultánea del jefe de la oficina indígena don Alfredo Coronel y el Amel Dris-el-Rifi.

Informes y preparativos Melilla.—Un funcionario de Uxer efectuado un viaje a Melilla con objeto de informar a las autoridades españolas de los manejos de los franceses y de los preparativos que se hacen en la otra zona para un próximo ataque que se cree se efectuará después que los moros celebren la Pascua del carnero.

Se dice que la secta alanita adelanta por determinada parte del país, contando con bastantes adeptos.

Se adoptan medidas para castigarlos si continúan los propósitos de guerra. En breve llegarán a Melilla varias barcasas que se hallan en la Carraca, utilizándose para desembarcar fuerzas.

La Frigorífica S. A. AVISO

En los anuncios que aparecieron ayer en los tranvías, por un error de imprenta, se fijaba el precio de la barra de hielo en 0'50 pesetas, en vez de 0'40 pesetas; lo que participamos al público en general para que se dé cuenta del error y sepa que no hemos alterado su precio, que es el mismo a que se viene vendiendo y seguirá por toda la temporada.

Arriquite de Peiayo Hoy a las 5: Peiró de Gandia y Aranda de Valada, rojos, contra Fuster de la Llosa (blanco), Meseguer de Sueca y Miana de Sagnt, azules. Retador, bando rojo.

Extranjero

Discurso de Lloyd George Londres.—El partido liberal nacional dió una comida en honor de Lloyd George en el restaurant de la Cámara de los Comunes.

Contestando al brindis ofreciéndole el obsequio, el ilustre hombre público dijo que el cambio de Gobierno determinado por la voluntad del país en las últimas elecciones no puede considerarse favorable a los intereses de la nación. El Gobierno anterior contuvo durante nueve meses a M. Poincaré en sus propósitos de acometer la empresa del Ruhr, acto de locura que ha embrollado la vida económica de Europa.

En cambio, el nuevo Gobierno, cuyo programa consistía principalmente en estrechar aún más la amistad con Francia, ha conseguido tan sólo comprometer seriamente la existencia de la Entente y firmar una paz con Turquía que es el Tratado más humillante que nunca firmó la Gran Bretaña.

La posición de ésta—dijo—es tan precaria en la política internacional, que ni siquiera se la consulta ya con respecto a las cosas de Europa.

Cesan los socorros a Rusia Roma.—Habiendo sido buenas las cosechas de este año en Rusia, la misión norteamericana de Socorros ha decidido poner término a su acción en aquel país.

La misión pontificia no cesará en la suya, pero la modificará a causa del cambio en las condiciones económicas de Rusia. El nuevo plan de acción está ya en estudio.

La misión pontificia suspenderá probablemente los socorros alimenticios a las poblaciones y se limitará a la asistencia a los niños y a los enfermos.

Robo sacrilego París.—Comunican desde Munster a los periódicos de ésta, que unos sacrilegos se han apoderado, en la Catedral de Munster, de una preciosa custodia, valorada en varios miles de millones de marcos.

Para una beatificación Roma.—A consecuencia de incurrir el proceso ordinario informativo sobre la santidad, virtudes y milagros de la Hermana María de Jesús, fundadora de la Sociedad de las Reparadoras, muerta en 1898, el Cardenal Vicario de Roma ha prescrito a todos los fieles de la diócesis le comuniquen todos los escritos de Sor María que puedan poseer y le hagan una breve reseña de todos los hechos salientes que conozcan de su vida.

La cuestión religiosa en Francia Roma.—En los círculos del Vaticano se confirma que las negociaciones con Francia respecto a la cuestión de las Asociaciones diocesanas han entrado en un período difícil.

La Santa Sede opina que Francia debe reconocer la autoridad de los Obispos no solamente como jefes de dichas Asociaciones, sino también reconocerles la facultad de separar de la Asociación a aquellas personas que no consideren deseables dentro de las Asociaciones.

La fiesta a la Inmaculada.—Con motivo del estreno de magnífica andada, costada por la Asociación de Hijas de María, fué celebrada solemnisma fiesta a la Inmaculada el domingo 15, en la que ofició el rector don Domingo Collado y predicó con la elocuencia que le es peculiar, el Canónigo de la colegiata, de Gandia, señor Tuset.

La orquesta de la banda de Denia contribuyó al esplendor de la fiesta, que tuvo digno remate con la brillante procesión.

A esta solemnidad se agregaron las fiestas que los jóvenes dedicaron a San Gregorio Nacianzeno y los casados a la Divina Aurora, en las que predicó sendos sermones el mencionado señor Cura Párroco.

REGION

ALBAL Fiestas a Santa Ana.—Se celebrarán los días 26 al 1.º de Agosto, con arreglo al programa siguiente:

Día 26.—Al amanecer, volteo general de campanas, «tronaores» y traca; a las nueve, solemne Misa en la ermita a la Patrona Santa Ana y sermón por el Padre Jesús de Orihuela. A la salida se dispararán 1.000 bolas hasta el pueblo, con traca final. Durante el día habrá en la ermita y alrededores el tan renombrado «porrats». A las diez de la noche, gran verbena en el campo del fútbol.

Día 27.—Al amanecer, gran verbena de campanas, «tronaores» y traca; a mediodía, volteo y disparo de 1.000 bolas con traca final; a las siete de la tarde pasacalle por una de las mejores bandas de Catarroja; a las diez de la noche, serenata; a continuación gran «cordá», confeccionada por el protónico de Alcácer don Juan Hernández.

Día 28.—Al amanecer, volteo general de campanas, «tronaores» y traca; a las siete, pasacalle; a las nueve, solemne Misa en la parroquia a Santa Ana, cantándose a toda orquesta la «estrella» de Giner; sermón por el muy ilustre señor doctor don Rogelio Chillida; a la salida disparo de 2.000 bolas y una gran traca; a las cinco de la tarde, serenata y reparto de mitico; a las ocho, lucida procesión, y al entrar en la iglesia se cantarán sus gozos y disparo de una traca de colores, que terminará en el alto del campanario; a las doce de la noche gran castillo de fuegos artificiales por el señor Hernández.

Durante los días 29 al 1.º de Agosto habrá verbenas, cueñas, bailes populares, fuegos aéreos y toros, y como final de fiestas se disparará una gran traca de colores.

MANISES Con motivo de las fiestas que anualmente celebra esta villa en honor a sus Patronas, Santas Justa y Rufina, se ha celebrado la artística cabalgata.

Grande fué nuestra sorpresa al contemplar dos carrozas donde el arte brillaba, y fué una del Circo Musical, en la cual se destacaba una soberbia concha en cuya esbozada concavidad lucían sus encantos Carmen Hernández y Catalina Mora; y en la parte posterior, que simulaba unos riscos que sostenían un trono, en éste remaba la belleza de Angeles Morató.

Este carruaje fué construido en Valencia.

El otro pertenecía al casino La Amistad. Sobre un bello motivo, al que servía de base un auto, se erigía una ánfora griega.

Es obra del joven artista Mariano de la Cruz, a quien secundó Vicente Gimeno Ramirez.

Fué tripulado por cuatro lindas jóvenes que realizaban la belleza del pequeño monumento artístico, y por Rafael Coll, Francisco Mora y amigos.

Los restantes «carruajes», autos y coches de lujo, eran ocupados por los primates de las distintas organizaciones políticas; entre los que recordamos, figuran: señores Soler, Lucio Gallego, Bautista Motes, Salvador Vilar y Luis Vilar. Los coches del Ayuntamiento los ocupaban la mayoría de esta corporación con don Vicente Mora Arenas, alcalde de la población.

La banda La Paz amenizó el acto, con gran brillantez.—Temoran.

DENIARBEIG Fiestas a la Inmaculada.—Con motivo del estreno de magnífica andada, costada por la Asociación de Hijas de María, fué celebrada solemnisma fiesta a la Inmaculada el domingo 15, en la que ofició el rector don Domingo Collado y predicó con la elocuencia que le es peculiar, el Canónigo de la colegiata, de Gandia, señor Tuset.

La orquesta de la banda de Denia contribuyó al esplendor de la fiesta, que tuvo digno remate con la brillante procesión.

A esta solemnidad se agregaron las fiestas que los jóvenes dedicaron a San Gregorio Nacianzeno y los casados a la Divina Aurora, en las que predicó sendos sermones el mencionado señor Cura Párroco.

Lirico

Deliciosamente perfumado. Sesión continua desde las 5 tarde 1. La interesante película El tigre de los llanos 2. Exitó del drama de gran emoción. La piel del maleficio 3. ESTRENO de la séptima jornada de la grandiosa serie, EL EMPERADOR DE LOS POBRES titulada La tormenta Gran exclusiva de la cinematográfica Verdader. 4. La película cómica, Frescura de cocinera

CINE Moderno

Salón de moda El de mejores condiciones para la temporada por su mucha ventilación. Hoy, grandioso programa, hoy: La preciosa película «Paramount», en cuatro partes, de sensacional argumento, Testamento curioso El drama americano en cuatro partes, Víctima de su maldad Precios de costumbre. Pronto: La gran serie americana, El misterio de las siete perlas Por la hermosa MELLIE KING.

# Diario de Valencia

**El general Elío y su tiempo**  
Por don Luis Mangut Albors  
442 páginas. Numerosos grabados  
y pesetas

EXCLUSIVAS EDITORIAL VOLUNTAD (S. A.)  
**General Berenguer** Campañas del Rif y Yebala, 1921-1922  
Españoles! Responsabilidades!  
Todos queremos que se exijan. Leyendo el libro del general Berenguer, sobre diario de un militar y profundo análisis de quien dedicó los mejores años de su vida a estudiar y conocer Marruecos, formaréis juicio de cómo se prepararon las desgracias que España sufre en África.  
De venta en la Editorial Voluntad (antes Fenolera), calle del Mar, 17, al precio de 5 pesetas.

## AL CERRAR Barcelona

### Muerto por un tranvía

Esta noche, en la calle del Conde del Asalto, cruce con el Parello, un tranvía arrolló a Martín Sánchez, que falleció a consecuencia de las heridas.

### Los jaimistas

Los jaimistas han solemnizado la fiesta de Santiago. Se celebraron Misas de Comunción en las iglesias del Buen Suceso y Jesús, de Gracia. En varios centros hubo reparto de bonos a cargo de las margaritas. Por la tarde se celebró una sesión política en La Margarita, de Gracia. Reinó gran entusiasmo. No se registraron incidentes.

### Desgracia

Examinando una pistola el cabo de Carabineros Juan José Sánchez, se le disparó el arma y le produjo una herida en una pierna.

### Niño ahogado

En el río que pasa por el término de San Juan de las Abadesas ha sido hallado, flotando sobre las aguas, el cadáver de un niño de siete años. Se cree que se trata de una desgracia.

### Marta Agüero, herida

En la Plaza Antigua se han lidiado reses de Pablo Romero por Fuentes Bejarano, Martín Agüero y José Paradas. En el segundo toro Agüero recibió un puntazo en el pecho. *Peñery.*

### Madrid

### Parte oficial de Marruecos

El alto comisario comunica desde Tetuán lo siguiente: En la zona oriental y los blocaos de Campera, al relevarse el servicio una centinela resultó herido por un disparo casual del legionario Francisco Ruiz. Al hacer la descubierta en la altura de Tizzi Assa, tiro de enemigo, resultando muerto un soldado de regulares de Alhucemas. En la zona occidental comunican de Uad-Lau que al moro Puami, jefe de la harka enemiga en dicho sector, lo han matado en su casa.

### La situación de Marruecos

Se sigue con creciente interés la situación de Marruecos, por existir la impresión de que son momentos culminantes los actuales, robusteciéndose la creencia de que los próximos Consejos de ministros han de tener gran importancia. Según una personalidad del Gobierno, el problema de Marruecos dejará de ser una pesadilla antes del próximo otoño.

### Don Alfonso a Madrid

Como ya hemos anunciado, mañana llega a Madrid don Alfonso, que tiene citadas a las Mesas de ambas Cámaras para sancionar leyes. El viernes se reunirá la Junta de Defensa del Reino, presidida por don Alfonso, pero carecerá de interés, porque en el orden del día no figura ningún asunto de importancia.

### El carbón

El gobernador ha manifestado a los periodistas que había recibido la visita de una comisión de expendedores de carbón que abastecen a las fábricas de luz. El gobernador aseguró que el precio del carbón no aumentará.

### Detención

Esta madrugada, un agente de Policía ha detenido a un individuo llamado Manuel Cots, que se dedicaba a cotizar para determinado Sindicato, amenazando a los obreros que se negaban a hacer efectiva la cuota.

### Mitín

Esta noche a las diez, en el teatro Nuevo del Parello, ha celebrado su inauguración mitin la Federación local del Sindicato único. Hablaron varios oradores, entre ellos Peiró y Pestaña, que despotricaron contra las autoridades, especialmente contra el gobernador. Se habían adoptado algunas precauciones. No ocurrió incidente alguno.

del Supremo, que resolverá antes de reanudar el Consejo sus tareas.

Por referencias oficiosas se sabe que la ponencia de responsabilidades administrativas trabaja activamente. Lleva adelantado el estudio sobre adquisiciones de sulfato de cobre hechas por tres ministros de Fomento, y dictaminará en brevísimo plazo.

Parece que el marqués de Alhucemas desea que se trabaje separadamente cada asunto, cursándose los dictámenes a medida que se concluyen.

Ha llegado al fiscal una petición de la comisión investigadora, pidiendo el reintegro de cantidades indebidamente pagadas por la adquisición de trigo a la casa Dreyfus.

### El conflicto de los Bancos

Con motivo de la festividad del día ha habido calma en la huelga de Banca y Bolsa. El secretario del Banco de Bilbao, capitán del cuerpo jurídico, señor Bastos, ha hecho declaraciones diciendo que el boicót aplicado a los Bancos sólo perjudica a los boicoteados.

No se explica cómo ha querido el Sindicato hostilizar al Banco de Bilbao, que coincide con la corporación en cuanto se refiere a cuestiones sociales.

Hablando del régimen interior del Banco ha manifestado que son comunistas, llegando más allá del Sindicato.

Todos los empleados son accionistas del Banco, con voz y voto en las juntas generales y Consejos. Tienen un capital de acciones igual al sueldo que disfrutan, cobrando sueldo, gratificaciones y dividendos.

Terminó diciendo que si todos los Bancos hicieran igual, no habría conflictos.

### Premio a un teniente

Se asegura que el ministro de la Guerra resolverá favorablemente la propuesta que le hace Castro Girona de premiar la valentía y patriotismo del teniente de Ingenieros afecto a la Policía indígena, don Miguel Márquez, que se distinguió últimamente en Melilla contra los moros y se desprestigiaban a España.

### Se anuncia otra crisis

Un periódico de la noche dice que los partidos de la concentración comienzan a aplicarse para plantear una crisis parcial y obtener un cambio de ministros.

La crisis la plantearía el señor Chapaprieta, sustituyéndole el señor Armijo.

El reformismo reclamaría la cartera de Hacienda para el señor Alvarez Valdés, porque el señor Villanueva, tanto por su situación en el Ministerio como por la escasez de salud que disfruta, hace incapaz en no permanecer en Hacienda y volver a la presidencia del Consejo de Estado.

Los romanistas sustituirían al señor López Muñoz con el fiscal del Supremo señor Lladó.

### El Patrón de la Caballería

Con motivo de celebrarse hoy la festividad de Santiago, Patrón de la Caballería, todos los cuarteles de dicha arma celebraron misas y Misa de Requiem, asistiendo la tropa y oficialidad de los respectivos regimientos.

Las clases y soldados fueron obsequiados con ramos extraordinarios. En el cuartel donde se aloja la fuerza de Húsares se celebraron esta tarde varios festejos.

En el cuartel del escuadrón de la Escolta Real, únicamente se ha celebrado una Misa, obsequiándose con ramos extraordinarios a la tropa.

Las oficialidades no se hanquearon.

### Llegada de infantes

Mañana en el expreso de Andalucía llegarán de Sevilla los infantes don Carlos y doña Luisa, con sus hijos. Pasarán unos días en Santander y San Sebastián, y después saldrán con dirección a París.

### Exposición clausurada

Asistiendo el ministro de Instrucción y el director general de Primera enseñanza se ha clausurado la exposición de trabajos de los alumnos del Centro de Instrucción Comercial.

### Calor asfixiante

El calor ha sido hoy asfixiante, llegando a la temperatura a 45 grados al sol y 39 a la sombra.

### Doña Victoria

Bilbao.—A las tres y media ha llegado a Las Arenas, de paso para Santander, doña Victoria. En el trasbordador la cumplimentaron el gobernador, el presidente de la Diputación, el senador don Martín Zabala y otros.

### Consagración de un Prelado

Burgos.—Con solemnidad brillante se ha verificado el acto de la consagración episcopal del Presbítero chileno monseñor Ruker. Asistieron las autoridades eclesiásticas, civiles y militares. Ofició el Cardenal Benlloch, acompañado de los Prelados de Burgo de Osma, doctor Mugica, y el Auxiliar señor Vilardi. Actuaron de padrinos los seglares, el alcalde de este Ayuntamiento don Manuel Correa y el diputado chileno don Federico Maruñez. En nombre del hermano de Prelado consagrado figuraba en la ceremonia el ingeniero chileno don Carlos Cesser. También se encontraban presentes varias personalidades de aquella república americana, el Superior de los Carmelitas y de los Capuchinos misioneros, rector del Colegio Hispano-Americano y algunos Sacerdotes brasileños. Presenció la ceremonia el Obispo de Coria. La capilla musical interpretó selectísima música y el «Te-Deum» de Eslaya. Terminado el acto religioso la comitiva se dirigió al Ayuntamiento, donde el nuevo Obispo pronunció un hermoso discurso agradeciendo el haber sido apadrinado por el Municipio burgalés y recibiendo de manos de su presidente una magnífica bandeja de plata, regalo de dicha Corporación. A mediodía se celebró en Palacio Arzobispal un banquete en honor del nuevo Prelado. Durante el banquete la banda del regimiento de la Lealtad ejecutó un selectísimo programa. Monseñor Ruker marchará el próximo domingo a Cestona, donde pasará varios días.

Para quitar a este acto el carácter de tal asamblea y evitar la presencia de la autoridad gubernativa, se reunieron diecinueve delegados privadamente. La reunión comenzó a las diez de la noche. Se ignora lo tratado, aunque se supone que el tema principal sería, desde luego, el actual conflicto bancario. Comunican de Borja que se celebró un mitin organizado por el Partido Social. El catedrático de la Universidad señor Sánchez Beguero hizo la presentación de los oradores, explicando las finalidades del partido. El señor Luño dijo que el nuevo partido pretende renovar la vida de la nación utilizando la doctrina cristiano-social. El señor Gayerre habló del problema de la vida municipal, cuya agudización se debe a la incuria de los Gobiernos. El ex diputado señor Poza se ocupó de la situación de la Hacienda, quebrantada por el despilfarro en Marruecos y el exceso de burocracia. Al hablar de las responsabilidades dijo que se pretenden rebuirlas cuando el pueblo las pide con mayor energía. Todos los oradores fueron muy aplaudidos. Con motivo de la festividad del Apóstol Santiago se ha celebrado en la iglesia de Santa Engracia solemne culto, presidido por el capitán general. Asistieron las autoridades civiles y muchos militares, predominando los de arma de Caballería.

### Noticias de Bilbao

Bilbao.—Han llegado los marineros del vapor naufragado «Begoña número 5», los cuales han confirmado la versión del naufragio publicada por la prensa. El «Begoña» salió con cargamento de carbón para Marsella. Cerca de Yarmouth, a causa de la niebla chocó con el vapor suco «Toran», que se hundió rápidamente. Mientras el «Begoña» se dedicaba al salvamento de los naufragos del vapor suco, fue abordado por el vapor inglés «Sheridan», hundiéndose a causa de las averías sufridas. Los ingleses se llevaron a nuestros marineros hasta un puerto inglés. En la fábrica La Vizcaya, de Sestao, una locomotora arrolló al encargado de una de las minas llamado Casimiro Morales, dejándole muerto en el acto.

### Noticias de Melilla

Un tranvía de Las Arenas ha atropellado a don Rafael de Arceche, persona conocida en Bilbao. Los empleados del tranvía trasladaron al herido a su domicilio, donde el médico calificó las heridas sufridas, de pronóstico reservado. Melilla.—En diversas posiciones las fuerzas han efectuado paseos militares y reconocimientos, sin novedad. Muy de mañana se convoyó a Tizi Aza, sin novedad. La aviación practicó reconocimientos, observando concentraciones enemigas en el zoco de Telatza. A bordo del guardacostas ha marchado a la posición de Afrau una sección de Caballería de la mehalla, mandada por el teniente Domínguez. Con motivo de la fiesta musulmana de la Pascua del carnero, las fuerzas Regulares han celebrado diversos festejos y han sacrificado reses. El coronel señor Morato ha marchado a Ceuta.

### De ma

iba yo ayer cuando al llegar Norte me encontré salida del ascenso era un entierro ja-arcón, anciano de los Pobres tos y nutrido Cl... Presenció el d... le los acomp... fué revelado el... Si yo fuer... esta tarde, no p... esta visión mac... rpartero encon... tierro, camino d... que murió en M... Pero, Aguar... sea usted super... No lo puede... so que esto que... tradición con... fijas y con la... con el estudio; E... sea atavismo, ... de sangre ár... mis venas. Esto... milagro será qu... de una desgracia... Mi amigo se e... era actor de la se... a un muerto, y... ra, preocupado... par para mis ad... ará? Lo primero qu... par mi asiento d... los tendidos de s...

Un Casal Catalá en Madrid

En el Turó Park se celebró esta tarde un banquete para solemnizar la construcción en Madrid de El Casal Catalá, entidad de carácter regional de aproximación de los residentes en la corte, sin carácter político.

Asistieron cien comensales y bastantes señoras. El presidente, doctor Rovira, pronunció un discurso, expresando la significación social de la Sociedad, insistiendo en que ésta no acogerá ningún movimiento político. Se leyeron adhesiones de la Mancomunidad Catalana y de muchos catalanes significados. Habló también el marqués de Olivar, muy brevemente, para destruir todo recelo por la creación de esta nueva agrupación catalana en Madrid, vitoreando a éste y a Cataluña.

### Bonavente regresa de América

Santander.—Esta mañana ha llegado el vapor francés «Navarra», a bordo del cual ha regresado a España Jacinto Bonavente, con su compañía, y el poeta venezolano Andrés Eloy Blanco. Bonavente, que permanecerá aquí ocho días, viene muy satisfecho de su viaje a América, donde recibió muchas pruebas de afecto y simpatía. Mañana, y con asistencia de las augustas personas, se celebrará en el teatro Pereda una función-homenaje al ilustre autor. Los periodistas se entrevistaron con el poeta señor Blanco, que dijo que trae para los de aquí un abrazo de los literatos de su país. Habló de su amor a España, y dijo que trae el propósito de respirar el ambiente de la península para escribir un poema. Invitado por la Directiva de la Asociación de la Prensa, visitó el Sardinero y otros puntos importantes de la capital. A las once comenzaron a desfilarse por el hotel donde se hospeda Bonavente el gobernador, el alcalde, personalidades y muchas representaciones, con objeto de saludarle.

### Noticias de Zaragoza

Zaragoza.—Ha llegado el Presidente de la Confederación de Sindicatos libres, señor Sales, con delegados de Madrid, Barcelona, Valencia, Murcia, Alcoy y otros puntos, con objeto de asistir a la asamblea de Sindicatos libres.

ra dos pinchazos y media atrevesada. Sexto. Bogotá veroníquea bien. Muletea y termina de cuatro pinchazos buenos.

### TARRAGONA

Hay un lleno en la plaza. Los toros de Hidalgo y Cabella han sido mansotes. Pedrucho y Andresito, colosales toreando y matando. Han cortado la oreja y han sido sacados en hombros. Alcalareño II ha estado poco afortunado.—G.

### SANTANDER

A la corrida asiste Jacinto Bonavente, que es ovacionado. Primero. Maera da una larga y es derribado. Después veroníquea cerca y estorado. (Palmas.) Coge los palos y coloca tres pares superiores. Muletea de cerca y valiente, chigando al bicho, y después de una breve faena coloca una entrada regular y descabella. (Palmas.) Segundo. Villalta veroníquea bien. Hace una buena faena con pares ayudados, por alto y naturales, con la derecha, y de pecho, todos cerca, pero movidillos. Un desarme, un pinchazo alto alargando el brazo y una estocada delantera entrando bien. (Ovación.) Tercero. Rosario Olmos muletea cerca, pero vulgar, para un pinchazo; continúa la faena de muletea, sin parar ni arrimarse, ayudado por los peones. Acaba de un pinchazo en el cuello y una estocada atravesada. (Pitos abundantes.) Cuarto. Maera coloca cuatro pares superiores. Con la muleta hace una faena valiente y confiada, para un pinchazo superior, otro bueno, una estocada atravesada sufriendo un varetazo en la mano y un descabello. Quinto. Villalta veroníquea valgar. Muletea distrajado y por la cara, y termina de un pinchazo en soltar y una estocada delantera y atravesada. Sexto. Olmos muletea con pares altos, afarolados y de rodillas. Es uno de ellos sale derribado y conneado, pero se levanta valiente y va de nuevo al toro. Acaba de un pinchazo regular y media delantera.

### SEVILLA

Plaza de la Maestranza

Novillos de Nandín, para Belmonte, Posadas y Chaves. La plaza, completamente llena. Asisten los infantes don Carlos y doña Luisa con sus hijos. Primero. Posada hace un quite a una caída al descubierto. Belmonte encuentra al bicho quedado y difícil; torca valiente y de cerca y acaba de media delantera, aprovechando un descabello. (Palmas y pitos.) Segundo. Los espadas se luere en quites. Posada ace una faena por bajo para una estocada delantera y atravesada y dos intentos de descabello. Tercero. Chaves lo saluda con varias verónicas, parando y dando bien. Belmonte hace un quite artístico y termina con un recorte. Chaves muletea por naturales y ayudados por bajo y acaba de una estocada alta, algo pasada, y descabella. Cuarto. Belmonte lancea superiormente. Hace una magnífica faena de muletea. Pincha en hueso entrando bien; una estocada atravesada, más pinchazos (Un aviso). Sigue pinchando y suena el clarín por segunda vez. Belmonte pasa a la enfermería resentido por la cogida que sufrió en Madrid. Posada, después de larga preparación, da un pinchazo en hueso, entrando mal y una estocada caída. El toro dobla después de señalar el tercer aviso. Quinto. Posada se despierte de novillero. Da dos buenas verónicas, pero inopinadamente desiste de seguir toreando. Muchos espectadores se arrojan al suelo. El morlaco salta dos veces la barrera y se apodera de la plaza. Los lidiadores están todos poseídos de enorme pánico. Posada hace una faena insulsa y mediosa y termina de media lanca tendida. (Pitos abundantes.) Sexto. Chaves toreó por lo mediano, y en quites no hace nada particular. Con la muleta hace una faena de alño, para una estocada delantera. El público salió de la plaza aborridísimo.

### HELLIN

Los novillos de Quijano cumplió con. Carlos Gómez y Natalio Reyes aplaudidos.

IMPRESION Y ESTEREOTIPIA  
DIARIO DE VALENCIA  
Trinqueto de Caballeros, 14